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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡POR LAS NUBES PRECIO DE LIMÓN! Un investigador serio en Tepic

Solo quedó el dicho de limón de 
pozolería, ahora en las senadurías 
ese producto es limitado ante los 
altos costos en el kilo del cítrico, 
al grado que comerciantes de 
comida mexicana como tostadas, 
enchiladas, tacos dorados, menudo, 
mariscos, caldos de res o pollo que 
se complementan con chile verde, 
cebolla y el acidito que da el sabor 
no lo ofrecen muy fácilmente.
La mayoría de los mexicanos utilizan 
el limón o naranja ácida para elaborar 
agua fresca o complemento en los 
alimentos, ahora es difícil adquirirlo, 
pues el valor por kilogramo alcanza 
los cuarenta o cincuenta pesos, 
dependiendo la entidad de nuestra 
república. 
En Nayarit el precio fluctúa entre 
los 40 y 30 pesos, más del salario 
mínimo de un empleado asalariado, 
pues los senadores y diputados, 
estos incrementos les vale un 
cacahuate, ellos viven como en un 
país de primer mundo. Me platicó 
un comerciante que el delegado 
de PROFECO en Nayarit, Carlos 
Federico Vázquez Chávez, en fechas 
recientes comentaba que el kilo de 
Limón costaba 20 pesos,  por lo que 
se preguntan ¿dónde  para ir?, pues 
ni en el mercado de abasto cuesta 
eso. Eso significa, que los funcionarios 
“Juniors” que existen en los puestos 
públicos no saben nada, solamente 
los designaron sus padrinos para 

cobrar, sin importar tengan o no 
capacidad en determinada materia.
Tocante a las toneladas de limones 
que adquirió el gobierno federal y 
vender vía Diconsa, hasta el momento 
para Nayarit no ha llegado el cítrico 
siquiera para elaborar una agua fresca, 
o quizá se poncharon las llantas 
de los trailers que transportaba el 
producto y más tarde que temprano lo 
veremos en los centros comerciales.
En tanto se regula el precio, los 
clientes de restaurantes establecidos, 
callejeros o mercados, tendrán que 
abstenerse de consumir limón, 
o compartir una chupada de uno 
y otro, y cuidar la economía de 
los comerciantes que son muy 
ahorrativos.
Incluso, las paletas de ese cítrico que 
venden en la Michoacana, de costar 
cinco pesos las chicas ahora valen 
el doble, lo mismo que los raspados 
que se comercian en la calle. 
A los parroquianos de las cantinas 
de Rivieras Querétaro y Veracruz, 
les vieron caras de vacas, pura sal 
les arriman para acompañar sus 
cervezas, les deben el complemento 
que es el limón para mejores tiempos. 
Lo que tenemos que ver en nuestro 
México lindo y querido, que siendo 
un país tan rico en agua y tierra, 
siempre batalla con los altos costos 
que nos da la madre naturaleza, 
ahorita es el limón y mañana el 
tomate o la cebolla.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

El académico, analista político e 
investigador, así como promotor de 
la defensa de los derechos humanos, 
doctor Sergio Aguayo Quezada, 
estuvo en la capital nayarita, en 
donde dentro del marco del Festival 
de las Letras y el día del Libro, dictó 
una conferencia magistral en el patio 
central del Palacio Municipal, referente 
a “Mitos y realidades sobre las culturas 
de la violencia en México”, en donde 
resaltó el hecho de lo que el papel 
de la sociedad contribuye en cierta 
forma al sistema imperante.
Es extraño que la presencia de un 
intelectual tan prestigiado en nuestro 
país como a nivel internacional no se 
haya difundido de tal manera para que 
haya tenido una gran convocatoria, 
ya que si la asistencia se podría decir 
que fue regular, para la presencia de 
tan reconocido personaje quizás no 
fue la suficiente.
De no ser por invitación personal de 
la siempre amable periodista Mary 
Castro, varias personas y un servidor 
no nos hubiésemos dado cuenta de 
la presentación de este politólogo, 
por no haber tenido la promoción 
debida de acuerdo a como marcan 
o marcaron antes los cánones de las 
oficinas de prensa respectivas que, 
como en este caso, no hicieron la 
difusión que estuviera a la altura del 
acontecimiento.
Pero bueno, en sí eso sería otra 
historia, pero lo bueno es que nos 
tocó oír la conferencia en donde el 
señor Aguayo Quezada habló sobre el 
cómo y el porqué se ha incrementado 
la violencia en nuestro país, cosa que 
no es reciente ni del sexenio pasado 
en que se declaró una guerra al crimen 
organizado, en donde por desgracia 
los muertos han sido por lo que se ha 
documentado, más personas ajenas 
de pertenecer a dichas organizaciones; 
gente inocente en donde hasta mujeres 
y niños han llevado las de perder. Y tan 
no es de hace poco tiempo, porque el 
investigador y analítico Sergio Aguayo, 
resaltó el hecho que ya desde el año 
de 1951, el entonces gobierno gringo 
ya tachaba a un funcionario mexicano 
de nombre Carlos I. Serrano como 
traficante de estupefacientes al que 
se le consideraba intocable en México, 
y que al igual como trabajaba ese 
tal señor Serrano en los años 50, ha 
sido la tónica actual, nada más que 
corregida y aumentada, en donde se 
ha documentado que con la entrada e 
involucración de las fuerzas armadas 

en el combate al narcotráfico, tenía 
que suceder lo que pasó: mandos 
militares, así como personal medio 
y rasos corrompidos por el supuesto 
crimen organizado; y lo que es peor: 
el cambio de militares de élite a dichas 
organizaciones criminales.
Exhibió Aguayo Quezada el 
fragmento de un video de una película 
norteamericana en donde las escenas 
son en su mayoría de gente adinerada 
drogándose abiertamente. El analista 
e investigador se preguntó y preguntó 
a la asistencia que si había detectado 
lo que por lo regular pasa en las 
películas gringas: que se ve la droga 
y los drogadictos, pero que es muy 
raro que salgan escenas en donde 
se mire cómo la consiguen, quién se 
las distribuye, cuánto pagaron por la 
droga, cómo es que llegó a manos 
de los distribuidores, etcétera; que 
eso por lo regular nunca sale en las 
películas, sino nada más el plato 
servido, pero no se ve nada atrás 
de eso; sin embargo, el hecho es de 
que hay facilidad para que llegue esa 
droga al consumidor.
También el señor Aguayo hizo varias 
comparaciones del estado de Nayarit y 
por ende de su capital Tepic, respecto 
a la violencia, señalando que en sí 
por ahora se puede decir que no 
entra en las estadísticas de los más 
inseguros, pero sí puso énfasis en 
que la sociedad de Nayarit no está 
asegurada, por lo que siempre habrá 
que estar prevenidos. Igualmente afirmó 
el académico mexicano, respecto a las 
comparaciones, que Nayarit está muy 
bajo en investigadores y académicos, 
conforme a otras entidades en donde 
una parte del presupuesto se dedica 
a la investigación académica que en 
mucho sirve para estar al tanto de los 
estándares de la delincuencia y por 
ende de la seguridad.
A pregunta expresa del público asistente 
sobre qué pensaba de la iniciativa del 
jefe del Ejecutivo respecto al aumento 
de la porción de mariguana de cinco a 
28 gramos que podrán portar para su 
consumo personal quienes la fumen, 
Aguayo Quezada dijo que es poco 
probable que esto resuelva en algo 
el problema, ya que los consumidores 
tendrán que seguir buscando en el 
mercado negro la mariguana, pues 
la plantación y cosecha de la misma 
seguirá siendo penalizada, así que los 
consumidores podrían ser detenidos 
para que las autoridades les pregunten 
en dónde adquirieron el producto.
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PROFECO Y DICONSA anuncian 
regulación al precio del Limón Colima

Política

SITEM único sindicato acreditado para firmar 
convenio laboral con gobierno del estado: Murgo

Por Edmundo 
Virgen

Joel Murgo Huerta, aseguró 
ante reporteros  que él sigue 
representando a una parte 
importante de trabajadores del 
SITEM y como tal, presentó una 
demanda ante el Tribunal Federal 
de Conciliación y Arbitraje, para 
obtener la titularidad y firma del 
convenio laboral que lleva dos 
años estancado y así poner fin 
a ese circo, esa pantomima, ese 
manipuleo de la conciencia de 
los trabajadores, por parte del 
sindicato contrario que ni registro 
tiene, pero que ya lleva cerca de 
un año frente palacio de gobierno 
tratando mediante acciones fuera 
de la legalidad seguir manteniendo 
sus canonjías y privilegios.

A esta demanda señala, ya se le 
está dando curso y a mas tardar 
este lunes a las 13:30 horas 
se determinará quién firmará el 
convenio laboral, ya sea SITEM 
o SUTSEM.  Además explica, que 
el pasado viernes el tribunal le 
notificó que el SUTSEM no tiene 
acreditación legal por tratarse de una 
organización acéfala y sin registro, 
por lo que las posibilidades que el 
SITEM firme el convenio laboral con 
el gobierno del estado son del  99%, 
esto está debidamente sustentado 
con documentos oficiales que los 
puede presentar en el momento 
que se lo soliciten, apuntó.
De ser así, indicó, este mismo 
lunes deberá estar firmada la 
resolución que establezca que el 
SITEM que él representa, es el 

único sindicato que por la vía de 
la legalidad está autorizado para 
firmar este documento, puesto que 
este es un ordenamiento federal 
que se debe respetar y dar curso, a 
menos que en el gobierno del estado 
argumenten que al documento le 
faltan puntos y comas.
 Reitero Muergo Huerta, que cuando 
un sindicato no tiene personalidad 
jurídica, por más trabajadores que 
tenga afiliados estará impedido 
para firmar un convenio laboral con 
la instancia patronal, y ante estas 
circunstancias el único sindicato 
avalado jurídicamente para firmar 
todo tipo de acuerdos es el SITEM.
Para terminar precisó, que con 
este ordenamiento federal se 
determinará que el SUTSEM no 
existe jurídicamente, concluyó.

•Se comercializará a 
23.50 pesos el kilo

•No existe alerta 
en Nayarit, de este 

producto básico

De manera coordinada, la 
Procuraduría Federal del 
Consumidor (PROFECO) y 
el Sistema de Distribución 
Conasupo S.A. de C.V. 
(DICONSA), anunciaron que, 
en apoyo a la economía de 
las familias nayaritas, a nivel 
nacional se ha regulado el 
precio de un bien básico, 
como es el limón criollo o 
colima, el cual se estará 
comercializando en 23.50 
pesos, en más de 400 tiendas 
Diconsa, de 630 establecidas 
en Nayarit.
El delegado de Diconsa en 
Nayarit, Rafael Sandoval, 
dijo que, con esta medida, 
se pretende regular el precio 
del limón, que en últimas 

fechas se ha disparado de 
manera injustificada, así 
como garantizar la distribución 
y abasto. Resaltó que, no 
existe crisis de la producción 
del limón, pero que está 
acaparado en bodegas, y 
con esta medida, se permitirá 
atender a la población 
consumidora y proteger el 
salario.
Por su parte, Federico 
Vázquez Chávez, delegado 
de la Profeco en Nayarit, 
estableció que respaldarán a 
Diconsa y que se encuentran 
preparados con acciones 
de verificación y vigilancia. 
Agregó que desde hace 
un mes, esta delegación 
monitorea diariamente los 

establecimientos, a fin de 
detectar a quienes incurran 
en esta irregularidad.
Vázquez Chávez, enfatizó 
que Nayarit no se encuentra 
en alerta como los estados 
vecinos de Jalisco y Sinaloa, 
no obstante, si han recibido 
quejas de que se expende 
hasta en 48 pesos. Informó 
además que, son cuatro las 
tiendas a las que se les ha 
aplicado sellos de suspensión 

por abusos al consumidor, 
quienes compraban el limón 
en 10 pesos y lo vendían en 
37 pesos.
Con respecto a la multas, 
el delegado de la Profeco 
dijo que, podrían ascender 
a 60 mil pesos para las 
tiendas de abarrotes, y hasta 
200 mil pesos, las tiendas 
de autoservicio. Invitó a 
la población en general, a 
interponer su denuncia ante 

cualquier abuso, al teléfono 
213 65 41, o en las oficinas 
de la Profeco.
Por último, el delegado de 
Diconsa manifestó que, 
cualquier persona puede 
comprar en tiendas Diconsa, 
así como en las propias 
ins ta lac iones de es ta 
delegación, y en las unidades 
móviles que abastecen a 
las colonias populares de 
la capital.
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La literatura, el baile, la 
música y la ciencia, se 
integrarán como nuevos 
métodos de aprendizaje 
que se impartirán a los 
niños, cuyas técnicas y 
funcionamiento son debatidas 
durante el Primer Congreso 
Nacional de Estancias de 
Bienestar y Desarrollo Infantil 
(EBDI) del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del ISSSTE 
(SNTISSSTE), que contará 
con la participación de más 
de 280 educadoras de todo 
el país.
Con el fin de beneficiar a más 
de 35 mil niños de las 247 
EBDI’s del ISSSTE, durante 
los días 20, 21 y 22 de 
abril, se expondrán distintas 
técnicas de enseñanza que 
se integrarán al sistema 
educativo que imparten las 
Estancias Infantiles.
En coordinación con la 
Escuela Nacional para 
Maestras de Jardines de 
Niños y el Instituto Nacional 
de las Mujeres se plantearán 
temas como: “Consecuencias 
Jurídicas de la Violencia”, “La 
Niñez en México”, “Bailando 
aprende la gente”, “Jugando 
y Creando con la Educación 
Ambiental y la Ciencia”, 
“Acercamiento Lúdico a la 
Literatura Infantil”, entre otras.
En el salón “Cincuentenario” 
del Centro Social, Cultural y 

Deportivo del SNTISSSTE, el 
Director General del Instituto, 
José Reyes Baeza Terrazas, 
exhortó a las directoras 
de las EBDI’s que les 
inculquen a los niños los 
valores como “el respeto, 
la amistad, responsabilidad, 
honorabilidad, para que 
cuando estos niños cursen 
e d u c a c i ó n  p r i m a r i a , 
media superior, superior y 
posteriormente salgan a la 
vida profesional tengan como 
base sustento moral y ético 
de la enseñanza que ustedes 
les han transmitido”.
Por su parte, el Presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del SNTISSSTE, Luis Miguel 
Victoria Ranfla, detal ló 
que el curso cuenta con la 
participación de educadoras 
al tamente capaci tadas, 
qu ienes escucharán y 
participarán en distintos 
talleres y ponencias que 
servirán para mejorar la 
atención que se brinda dentro 
de las Estancias.
Al  f ina l izar  e l  evento 
protocolario y en compañía 
de distintos funcionarios, 
Reyes Baeza entregó un 
reconocimiento a l  L ic . 
Vidal Schmill Herrera por 
su part ic ipación en la 
Conferencia Magistral “Los 
Hijos de Hoy Necesitan 
Madres y Padres de Hoy”.

Política

Listos cursos de preparación 
que impartirá la FEUAN 

IssstE implementará nuevas 
técnicas de lectura y aprendizaje

sin costo alguno 
para ingresar al 
Nivel superior..

MIEMBROS  DE  LA  SECCIÓN  22  DE  LA  
C.N.T.E. QUE  LABORABAN  EN  EL I.E.E.P O, 

PROTESTAN, SE SACAN SANGRE E INICIAN 
AYUNO EXIGIENDO SU REINSTALACIÓN

- - - - - - -
 Si esperan ser reinstalados
se les dice desde ahorita:
deben esperar entados
pues dicen que, palo dado,
ni Dios del cielo lo quita.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- Ya están listos los 
cursos de preparación 
EXANI-II, que la Federación 
de Estudiantes de la UAN 
(FEUAN), prepara año con 
año para los alumnos de 
educación media superior, 
una vez que se emite la 
convocatoria para la solicitud 
de fichas de ingreso a la 
UAN y días después se 
hace pública la convocatoria 
para invitar a los jóvenes 
interesados en ingresar en 
algunas de las licenciaturas 
de la UAN a preparase para 
el examen de ingreso.
La Coordinadora del Curso, 
M o n t s e r r a t  S a n d o v a l 
Partida, señaló, “esta es 
una gran oportunidad para 
los estudiantes de la UAN, 
la idea es de preparar a los 
jóvenes que desean ingresar 
a la Alma Mater con un 
curso que sea de calidad 
y no les genera un costo, 
considerando, que en las 
escuelas privadas se pagan 
cursos mucho más caros, 
y aquí en la FEUAN son 
completamente gratuitos”.
La preparación para el 
examen de admisión a la 
UAN, dio inicio el pasado 
sábado (23 de abril), con 
horarios de 7am a 1:30pm, 
ahí los jóvenes son puestos 
a prueba en conocimientos 
generales y prácticos que les 
ayudarán a resolver sus dudas 
a la hora de presentarse en 
la aplicación del examen.
Destacar que el curso no 

tiene ningún costo y hasta el 
momento solo es aplicable 
para los alumnos de educación 
media superior de la UAN, 
y culmina el sábado 21 de 
mayo, esto es impartido 
por docentes destacadas 
de la propia universidad y 
colaborado por integrantes 
del curso.
Para finalizar, Sandoval  
Partida, manifestó, que 
“estas son algunas de las 
preparatorias en las que ya 
iniciaron cursos, y la demanda 
de estudiantes por tener la 

oportunidad de ingresar a 
la UAN a través de este tipo 
de apoyo”:
La Preparatoria #1, 300 
alumnos; Preparatoria #13, 
150 alumnos; Preparatoria #4, 
45 alumnos; Preparatoria #8, 
20 alumnos; y la Preparatoria 
#10, 50 alumnos, cada uno de 
ellos tiene a su alcance una 
Guía que será descargable 
a través de una plataforma, 
que el mismo docente les 
proporcionará, deseándole 
mucha suerte a todos y cada 
uno de ellos.

•En coordinación con el Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Instituto, más de 280 educadoras 

participan en el Primer Congreso Nacional de 
EBDI´s. 
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

sin relajarse en América, 
iremos con todo: Hugo González 

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

Nayarit destaca en el tianguis turístico 2016
otra manera. 
M á s  a ú n ,  c u a n d o 
los esfuerzos de la 
administración de Roberto 
Sandoval Castañeda, han 
estado muy centrados en 
hacer de Nayarit ese destino 
turístico por excelencia, 
desde las cont inuas 
gestiones de recursos para 
mejorar la infraestructura 
de comunicación, hasta 
la atracción de capitales 
nacionales y extranjeros 
para desarrollar nuevos 
y mejores complejos 
hoteleros, sin deja de lado 

por supuesto la calidad 
educativa de la fuerza 
productiva que da vida al 
destino, no por nada la 
Universidad Tecnológica 
de Bahía de Banderas 
es uno de los principales 
centros educativos de nivel 
superior.
Al igual que en años 
pasados, el stand de 
nuestro estado en el 
tianguis turístico tiene todos 
los atractivos que podemos 
ofrecer cuidadosamente 
expuestos para maximizar 
el impacto que puedan 

generar en los potenciales 
inversionistas o visitantes, 
tanto Bahía de Banderas 
como Compostela tienen 
una participación prioritaria 
por ser la médula de 
la Riviera Nayarit, los 
pr incipales hoteles y 
los desarrollos con más 
proyección a futuro como 
Costa  Capomo,  son 
dos fuertes ganchos de 
atracción turística y si bien 
Nayarit tiene tanto más 
que ofrecer en materia de 
atractivos turísticos, no 
está de más abrir fuerte 

Después de la muy 
destacada participación 
que tuvo nuestro estado 
en la organización y 
realización de la edición 
2012 del tianguis turístico, 
que tuvo lugar en las costas 
de Puerto Vallarta, Jalisco 
y Bahía de Banderas, 
Nayarit se ha posicionado 
entre los destinos más 
so l i c i t ados  a  n i ve l 
nacional e internacional, 
la inigualable combinación 
de belleza natural y calidez 
en la atención por parte 
de nuestros hermanos 
que prestan sus servicios 
se ha convertido en un 
verdadero referente en 
materia turística, no debe 
pasar un largo periodo 
de tiempo antes de que 
nuestro estado sea el 
principal destino turístico 
del país, es la tendencia 
natural, no puede ser de 

con nuestros dos ases y 
después ir introduciendo al 
resto de marcas turísticas 
como Lagunas Encantadas 
y Nayarit Colonial que si 
bien han perdido luminarias 
siguen vigentes dentro de 
la oferta económica del 
estado al igual que los 
pueblos Mágicos de Jala 
y Sayulita. 
Aún es temprano para 
hablar de cifras pero 
estoy seguro que al igual 
que en años pasados los 
resultados de este tianguis 
turístico serán igual o 
más sobresalientes, la 
confluencia de factores 
naturales y públicos no 
pueden l levar a otro 
resultado, Nayarit no sólo 
va a destacar en el tianguis 
turístico 2016 sino que en 
el futuro próximo será el 
máximo referente turístico 
del país, seguro que sí. 

Hugo González asegura que América 
no aflojará ante Tigres en la Final de 
la Concachampions, a pesar de la 
ventaja en el marcador global
 A pesar de las buenas noticias y los 
dos goles de ventaja en el marcador 
global, nadie se relaja en el América, 
así lo dijo Hugo González.
"Estamos bastante tranquilos, 
sabemos que no tenemos nada 
ganado todavía. Si nos confiamos 
podemos perder en el Azteca, 
entonces la confianza es lo peor que 
nos puede pasar en este momento, 
tenemos que estar tranquilos porque 
hemos trabajado bastante bien. El 
miércoles queda definir el resultado".
Ve la ficha técnica y crónica del 
duelo de ida en la Final de la 
Concachampions.

La presencia de los jugadores que 
reaparecen es importante pero en 
el vestidor de las Águilas, también 
consideran importante la presencia 
del público en el Azteca.
"Se ha demostrado en las finales 
pasadas que la gente juega un papel 
bastante importante, va a ser bueno 
para nosotros ver el estadio lleno, 
apoyando y jugando su papel".
En tanto, Paul Aguilar superó el 
desgarre muscular y está listo para 
reaparecer este miércoles en la 
gran Final de la Concachampions, 
con América.
Lo mismo sucede con Darwin Quintero 
y Michael Arroyo quienes pagaron 
su suspensión.
América trabajó este lunes a puerta 
cerrada.

pinión
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El IMSS reafirma que no 
hay plan o iniciativa para 
modificar el régimen de 

jubilaciones y pensiones

ZIDANE CUENTA CON BENZEMA Y RONALDO PARA ENFRENTAR AL CITY

*En el Marco de los festejos  del  día del Niño

Invitan SEP- CONADE-INCUFID  
a la Activación Física Masiva  

“Niños en Movimiento” El Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Mikel Arriola, reafirmó 
hoy que no existe plan o iniciativa 
en el IMSS para modificar el 
Régimen de Jubilaciones y 
Pensiones.
Al participar en la Semana de la 
Seguridad Social que organiza 
el Senado de la República, 
ratificó que el pago de pensiones 
está garantizado, gracias a 
la disciplina financiera, y se 
continuará utilizando el tope 
de 25 salarios mínimos para el 
cálculo de las mismas, como lo 
establece la ley.
En fa t i zó  que  e l  IMSS 
está comprometido con el 
fortalecimiento del modelo de 
seguridad social y la enorme 
labor realizada por el Instituto 
es un esfuerzo que requiere 
administración y polít icas 
públicas de vanguardia, a fin 
de consolidar su operación 
en el futuro y dar respuesta 
al principal compromiso del 
Instituto: el bienestar de los 
derechohabientes.
Detalló que con la eliminación 
del trámite de supervivencia, 
cerca de tres millones de 
pensionados ya no acuden a 
las ventanillas del Instituto por 
su pago y se continuará con 
el programa para eliminar la 
totalidad de las visitas.
Ante senadores y diputadas de 
las comisiones de Seguridad 
Social del Congreso, el titular 
del IMSS presentó avances 
del decálogo para mejorar 
la atención médica, a fin de 

satisfacer la creciente demanda 
de servicios en el Instituto 
y cumplir la instrucción del 
Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, para brindar 
servicio digno y cálido que 
merecen los derechohabientes.
Para la atención de incapacidad 
por maternidad, dijo, se modificó 
el esquema de atención para 
75 mil mujeres que anualmente 
deciden atender su parto fuera 
del Instituto y que estaban 
obligadas a acudir al médico 
para revisarse y poder cobrar 
su incapacidad. Hoy las 
derechohabientes realizan estos 
trámites a través de la plataforma 
digital del IMSS, liberando 350 
mil visitas anuales.
Señaló que en materia de 
simplificación la tarea es muy 
clara: digitalizar el máximo de 
trámites para transitar de un 
modelo de atención presencial 
a uno digital. Actualmente, hay 
18 trámites vía internet que se 
realizan de punta a punta, lo que 
ha beneficiado a 30 millones 

de usuarios.
El titular del Seguro Social 
informó que de manera adicional 
a las medidas de control y 
eficiencia en el gasto, en el 
Instituto se ha puesto especial 
énfasis en emplear mecanismos 
para mejorar la recaudación. De 
2012 a 2015, la recaudación se 
incrementó en 26 por ciento, 
pasando de alrededor de 191 
mil millones de pesos a cerca 
de 242 mil millones de pesos.
En el acto participaron el 
Presidente de la Mesa Directiva 
del Senado de la República, 
Roberto Gil Zuarth; el Presidente 
de la Comisión de Seguridad 
Social del Senado de la 
República, Fernando Mayans 
Canabal; la Presidenta de la 
Comisión de Seguridad Social 
de la Cámara de Diputados, 
Araceli Damián González; el 
diputado federal y Secretario 
General del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro 
Social, Manuel Vallejo Barragán, 
entre otros.

•En el Senado de la República, el Director General, Mikel Arriola, ratifica que 
el pago de pensiones está garantizado y se continuará utilizando el tope de 25 

salarios mínimos para el cálculo de las mismas, como lo establece la ley

Cristiano Ronaldo y Karim Benzema estarán a disposición de Zinedine Zidane, en el duelo de la Champions ante Manchester City
Manchester, Inglaterra.- Zinedine 
Zidane, entrenador del Real 
Madrid, afirmó que los delanteros 
Cr is t iano RonaldoyKar im 
Benzema estarán presentes 
en el partido de ida de las 
semifinales de la Champions 
League ante Manchester City.
“La idea es que jueguen en el 
once inicial. De momento están 
perfectos, creo que estarán 

al cien por ciento, pero en el 
entrenamiento de hoy vamos 
a valorar todo eso”, dijo.
El estratega Merengue consideró 
que las fases finales se deben 
jugar a un alto rendimiento, 
por lo que su visita al Etihad 
Stadium será complicada si 
sus pupilos no salen con total 
concentración.
“En una semifinal lo importante 

es dar el 150 por ciento. Lo 
primero es el partido de este 
martes e intentar dar el máximo 
en este campo y ante un rival 
que nos lo va a poner muy 
difícil” abundó.
Respecto al encuentro de 
ida de los cuartos de final de 
la Champions, en el que la 
escuadra madridista cayó 2-0 
en la casa del Wolfsburgo, 

Zidane confesó que eso no 
debe repetirse.
“En Wolfsburg, en cuanto nos 
metieron un gol la pasamos mal 
y no quiero que vuelva a pasar. 
Defensivamente tenemos que 
estar fuertes porque vamos a 
sufrir. Si estamos juntos y bien 
organizados, ofensivamente 
tenemos nuestras armas”, 
finalizó.

El Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte, que encabeza 
Ar ie l  Lugo Corra les,  en 
coordinación con la Secretaria de 
Educación Pública  de la Entidad 
, a través de los Departamentos 
de Educación Física Estatal 
y Federal, llevarán a cabo la 
Semana Nacional de la Actividad 
Física SEP-CONADE-INCUFID 
“Niños en Movimiento”, como 
parte de los festejos del Día 
del Niño.
Así lo anunció en rueda de 
prensa el Director Operativo del 
INCUFID, Antonio Ocampo, el  
primer evento se desarrollará 
este próximo miércoles en 
punto de las 10:00 am en las 
instalaciones de la feria. “la 
invitación para que trabajemos 
en conjunto y salgamos adelante 
en una activación masiva que 
será del 2 al 13 de mayo. Será 
en tipo concurso donde ya el año 
pasado Nayarit ocupó el primer 
lugar y queremos retomarlo”.
La  titular del Departamento del 
Desarrollo del Deporte, Gina 
Cruz señaló que este evento 
se realizará en el marco de la 
estrategia nacional de activación 
física denominada Masificación 
del Deporte Social Muévete en 
Treinta “30M”.
“Llevaremos una activación 
física masiva este miércoles 
27 de mayo a las 10:00 am  y  
esperemos la participación de  
más de mil niños de diferentes 
escuelas de nivel preescolar, 
primarias y secundarias”.

Guillermo Ortega Sandoval y 
Luis Daniel Pérez,  jefes del 
Departamento de Educación 
Física Estatal y Federal, 
respectivamente,  señalaron  
que la tarea de la Secretaría 
de Educación que dirige David 
Aguilar Estrada, es coadyuvar 
en los trabajos que emanen  de 
la  coordinación  SEP-CONADE-
INCUFID. 
Para lograrlo se desarrollarán 
actividades físicas y recreativas, 
que fomenten hábitos saludables, 
en escuelas de nivel básico: 
preescolar, primaria y secundaria.
Las actividades se darán en 
formato de competencia, la cual 
se dividirá en tres modalidades, 
la primera denominada Premio 
Muévete SEP-CONADE, tiene 
por objetivo movilizar al mayor 
número de escuelas a nivel 
nacional.
La segunda es el Premio 
al Implemento Didáctico y 
Recreativo SEP-CONADE, 
en donde se convoca a los 
profesores de educación física a 
realizar o inventar un implemento 
didáctico y recreativo, con 
materiales reciclables, para 
realizar actividad física con 
los niños.
La tercera será el Premio Escuela 
en Movimiento, en el que se 
premiará al mejor video de una 
rutina musicalizada, dentro de 
un colegio. El video puede ser 
elaborado por alumnos, padres 
de familia, maestros, directores 
o inspectores de zona.
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ginecología y cirugía general. 
Asimismo, en la Unidad de 
Cancerología se buscará la 
acreditación en el tratamiento 
del cáncer de colon, con el 
mejoramiento y especialización 
de este padecimiento, ya que 
significa un gasto catastrófico 
para la ciudadanía.
El área de cancerología está 
en proceso de equiparla 
con más infraestructura y 
la remodelación de algunas 
áreas; “con este equipamiento, 
señaló, se busca que la 
Unidad de Cancerología mejore 
aun más sus condiciones 

de servicios y se obtenga la 
acreditación por  parte de la 
federación el próximo mes de 
septiembre”.

olítica

Suma Gobierno más servicios de 
salud por equipamiento en hospitales

Como resultado de las 
gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
ante el gobierno federal, antes 
de que concluya este año 
la Secretaría de Salud de 
Nayarit estará en condiciones 
de brindar más servicios 

de Salud, Enrique Fragoso 
Olivares, dijo que las obras de 
equipamiento de las unidades 
médicas están en proceso 
de licitación para iniciar de 
inmediato con estas acciones 
que vendrán a mejorar la 
atención para la ciudadanía 
en general.
Este equipamiento, dijo, 
permitirá que las tres unidades 
médicas formen parte del 
proceso de acreditación de más 
servicios. “Estos procesos de 
acreditación conllevan mucho 
esfuerzo, y la indicación del 
Gobernador es tener cada día 
más unidades hospitalarias 
acreditadas. Con base en 
eso, se está trabajando en 
cuanto a la licitación para 
equipar algunas áreas nuevas”, 
mencionó.
En cuanto a la modernización 

médicos por el equipamiento 
de tres unidades médicas: el 
Hospital General de Tepic, la 
Unidad de Cancerología y el 
Hospital Básico Comunitario 
de Tecuala.
El director de Atención 
Hospitalaria de la secretaría 

Indicó el diputado Martín González Cosío
Leche Liconsa costará un peso el litro a partir del 1 de mayo

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El diputado local, Martín 
González Cosío, dio a conocer en 
conferencia de prensa para diversos 
medios de comunicación, que gracias 
al visionario esfuerzo que realiza el 
Gobierno Federal, que encabeza el 
Presidente Enrique Peña Nieto, los 
indígenas de El Nayar, obtendrán 
leche Liconsa a tan solo Un Peso el 
litro en todo ese municipio de la zona 
serrana nayarita a partir del próximo 
Primero de Mayo.
El legislador priista, es integrante de 

la Comisión de Asuntos Indígenas, la 
cual es presidida por la diputada del 
Partido del Trabajo, Fidela Pereyra 
Zamora en la XXXI Legislatura Local 
del Congreso del Estado de Nayarit, 
manifestando ambos asambleístas, 
sentirse contentos por tan noble 
acción y gran apoyo que hace el Jefe 
del Poder Ejecutivo, para toda esa 
gente que requieren de mucha ayuda.
González Cosío, señaló, “con ello los 
niños, niñas, mujeres embarazadas y 
personas de la tercera edad o adultos 
mayores de toda esa basta zona de la 

región nayarita, saldrán beneficiados 
y bien nutridos con ese alimento, ya 
que además seguirán recibiendo los 
apoyos de los programas federales, 
para los que menos tienen en la Lucha 
Frontal Contra El Hambre”.
Además, dijo el entrevistado, que 
con el “Programa Sin Hambre”, que 
promueve el Gobierno Federal en 
todo el país, las familias estarán 
siendo mayormente beneficiadas 
con diversos productos de la canasta 
básica en sus hogares, para que no 
les falten los alimentos diarios en los 

hogares mexicanos, sobre todo aquí 
en Nayarit.
Por último el legislador local, Martín 
González Cosío, externó, que en 
su distrito (XVIII), que comprende 
Acaponeta y Huajicori, existen algunas 
comunidades indígenas, por lo que 
estará al pendiente para que dicho 
beneficio llegue con puntualidad a esa 
zona, esperando que los beneficiados 
aprovechen esa leche buena, barata 
y saludable para que sea consumida 
por todas las familias indígenas que 
existen en El Nayar.

y mejoramiento de las 
instalaciones hospitalarias, 
Fragoso Olivares precisó 
que en el Hospital Básico 
Comunitario de Tecuala se 
implantará el servicio de 
lavandería y un equipo de 
esterilización en el área de 
Selle.

Mientras que en el Hospital 
General de Tepic, dijo, también 
se habrá de mejorar el área 
de esterilización, las áreas de 
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Exitosa clausura del Seminario 
‘Visiones, Imaginarios y 

Realidades de la Política Mexicana’

olítica

Con la Conferencia denominada 
‘Elecciones y Representación 
Política’, impartida por el 
Doctor Gabriel Gallo, concluyó 
el  Seminar io:  Vis iones, 
Imaginarios y Realidades de la 
Política Mexicana, organizado 
por el Instituto Estatal Electoral 
(IEE), en coordinación con 
la Junta Local Ejecutiva del 
INE Nayarit y la Universidad 
Autónoma de Nayarit, por 
medio del  Doctorado en 
Ciencias Sociales y el Programa 
Educativo de Derecho, informó 
el Consejero Presidente del 
IEE, Celso Valderrama Delgado.
El Seminario de referencia 
—el cual inició el pasado 10 
de febrero, y se impartió en 
ocho sesiones, los miércoles 
por las tarde, y llegó a su 
término el pasado 20 de 
abril—, es el inicio de una 
serie de actividades que el 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit va a llevar a cabo para 
la preparación del proceso 
electoral 2017, por lo que el 
Instituto está comprometido 
en crecer la participación 

política de las ciudadanas y 
los ciudadanos nayaritas, y en 
incrementar la confianza que 
debe tener la ciudadanía en 
este organismo electoral, que 
es el garante de la democracia 
nayarita, dijo el Presidente 
del IEE. 
En ese marco, la Doctora 
Lourdes Pacheco Ladrón 
de Guevara expresó: “Nos 
propusimos abrir un espacio 
de reflexión para revisar, para 
dialogar, sobre qué pensamos 
del sistema político mexicano, 
qué sabemos, qué información 
necesi tamos para estar 
actualizados y actualizadas y 
me da mucho gusto que hemos 
tenido una gran variedad de 
posturas, todas ellas sin duda 
alguna de primer nivel”, indicó.
En tal sentido, mencionó que 
en el Seminario se realizaron 
análisis de sistema de partidos, 
formas de hacer política, la 
participación ciudadana y 
la democracia, las diversas 
posturas sobre las candidaturas 
independientes, “y aquí quisiera 
decir que el gran tema que, a 

mi modo de ver, nos ocupó en 
gran parte en este seminario 
fue tanto las candidaturas 
independientes, los pro y los 
contras, saber de qué manera 
pueden oxigenar el sistema 
político mexicano y de qué 
manera pueden convertirse en 
un obstáculo al mejoramiento 
de la democracia”.
Asimismo, al abordar el tema 
de paridad, mencionó a Dora 
Rodríguez, del Consejo de 
Tlaxcala, y Ana Güezmes, 
de ONU Mujeres, quienes 
también estuvieron como 
conferencistas invitadas; “estos 
temas abordados desde la 
agenda global nos mostraron 
no sólo las añoranzas de las 
instituciones del México que ya 
no es sino las posibilidades de 
la apertura a la construcción 
de nuevas instituciones del 
México que está empezando  
a ser, y aquí el bono de la 
juventud, el bono de las mujeres 
y de otros grupos excluidos, 
como los indígenas, sin duda 
alguna vendrán a enriquecer 
esta democracia, este sistema 

político que hemos hecho en 
México”, afirmó.
“Tenemos una larga tarea, 
pero nuestra primera tarea 
es no abandonar la reflexión, 
los puntos de vista; pasar de 
lo meramente anecdótico a 
la reflexión sistemática, es 
lo que nos permite, al menos 
hablo desde universidad, es 
lo que nos permite tener 
claridad en nuestros juicios 
y poder establecer acciones 
de cómo caminar. Anécdotas 
podemos contar, desde luego, 
y nutren mucho la vida, porque 
de anécdotas está hecha la 
vida, pero tenemos un deber 
como líderes sociales, líderes 
políticos, como líderes de 
opinión que somos todos y 
todas quienes estamos aquí, 
tenemos esa obligación de 
reflexionar, sistematizar y 
pensar que lo que digamos 
que lo que pensamos puede 
construir la democracia, puede 
construir la propia vida. Esa 

es la enorme responsabilidad 
que tenemos quienes nos 
hemos convertido, tanto en la 
academia como en la política, 
en líderes de opinión y de 
partidos políticos”, puntualizó.
Finalmente, Pacheco Ladrón 
de Guevara hizo un amplio 
reconocimiento al Presidente 
del IEE: “agradezco y reconozco 
el liderazgo más de tipo 

gerencial de Celso Valderrama, 
que con su sensibilidad y 
profesionalismo, que siempre 
hemos contado con él, yo no 
quiero decir como un aliado 
sino como un compañero que 
pueda estar con nosotros en 
todos los espacios y que nos 
de seguridad, al menos así 
lo he sentido yo durante el 
tiempo que lo he conocido, 
siempre me ha sorprendido su 
capacidad de aprendizaje, su 
capacidad de escucharnos y de 
estar siempre con nosotros”. 
Al Seminario estuvieron 
asistiendo representantes 
del Poder Judicial del estado, 
diputadas locales, consejeras 
y consejeros electorales del 
Consejo Local y Consejo 
Estata l ,  invest igadores, 
representantes y militantes de 
partidos políticos, trabajadores 
del INE e IEE, empresarias, 
estudiantes de la UAN, medios 
de comunicación y ciudadanos 
en general.

Limpieza Masiva por el Día de la Madre Tierra
*Más de 220 personas limpiaron a lo largo de toda la Bahía de Banderas y diversos lugares de 

Riviera Nayarit como Punta de Mita, Sayulita, Islas Marietas y la Peñita de Jaltemba entre otros.
A razón de la conmemoración del 
Día de la Madre Tierra, celebrado 
el viernes 22 de abril de 2016, la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (Conanp), región Occidente 
y Pacífico Centro, convocó a una 
limpieza masiva realizada el sábado 
23 de abril en Riviera Nayarit.
“Nuestra área de Programas de 
Medio Ambiente ha estado trabajando 
cerca de la Conanp en diversos 

temas como esta limpieza masiva, 
pero también con más autoridades 
de los tres niveles de gobierno, 
asociaciones civiles, la hotelería y 
el sector empresarial, con el objetivo 
de gestionar y accionar”, declaró 
el director general de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones de la 
Riviera Nayarit, Marc Murphy.
El Ayuntamiento de Bahía de Banderas 
también fue parte de las actividades 

que se efectuaron específicamente 
en Valle Dorado, Bucerías, La Cruz 
de Huanacaxtle, Higuera Blanca, 
Punta de Mita, Corral del Risco, 
Sayulita, San Pancho, Lo de Marcos, 
Rincón de Guayabitos y La Peñita 
de Jaltemba.
La convocatoria atrajo a más de 
220 personas a la limpieza, de las 
cuales 60 completaron la brigada 
que limpió las Islas Marietas.

Los hoteles y cadenas hoteleras 
que participaron fueron: Hard Rock 
Hotel Vallarta, Hoteles Marival, Grand 
Palladium, Hoteles Riu e Iberostar 
Playa Mita.
También hubo un grupo de 
asociaciones civiles y ciudadanas 
tales como: Peace Corp, Fundación 
Punta de Mita, Fundación Grano de 
Arena, Cuerpos de Paz, Cooperativa 
Corral del Risco y Amigos de Bucerías.
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Tepic.-
A fin de permitir que la 
transición al nuevo sistema 
de justicia penal en la Entidad 
se dé sin contratiempo, 
en sesión pública ordinaria 
d iputadas y d iputados 
aprobaron por unanimidad 
el dictamen con proyecto de 
Decreto que contiene reformas 
a su similar relativo a la 
Ampliación de la Declaratoria 
de Implementación del 
Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio en el Estado de 
Nayarit.
En dicho dictamen se hace 
mención que la modificación 
de la fecha en que entrará 
a plenitud el nuevo sistema 
penal se dio a partir de la 
solicitud planteada por la 
Comisión de Coordinación 
Interinstitucional para la 
Implementación del mismo, la 
cual había proyectado en el 
mes de octubre pasado que 
la inminente culminación de la 
infraestructura y equipamiento 
de las tres salas de juicios 
orales que se ubican en 
la capital nayarita, creaba 
las condiciones necesarias 
para incorporar nuevos tipos 
penales al sistema acusatorio 
penal.

Aprueban reformas al decreto de ampliación de la 
declaratoria del Nuevo Sistema de Justicia Penal 

Diputadas y diputados de la XXXI Legislatura

olítica

Nuestras niñas, niños y adolescentes son prioridad de atención: Ana 

en las escuelas primarias y 
secundarias sobre los temas: 
embarazo en adolescentes, 
adicciones, derechos de 
la niñez, acoso escolar y 
explotación infantil. Además, 
ofrece cursos de cocina, 
música, baile moderno, corte 
y confección, y karate.

También se llevan a cabo 
en ese lugar acciones del 
Programa de Prevención 
y Erradicación del Trabajo 
Infantil en el estado. El Centro 
PAMAR se encuentra ubicado 
en la esquina de las calles 
Rayón y Morelia, número 86, 
colonia Acayapan, en Tepic.

• Con la aprobación unánime se establece que el día 15 de junio 
del presente año se alcanzará al 100 por ciento la transición a 

esta nueva forma de hacer justicia en materia penal.

Con la aprobación de esta 
reforma los legisladores 
nayaritas integrantes de la 

Trigésima Primera Legislatura 
crean las condic iones 
apropiadas para dar certeza 

a la implementación plena del 
nuevo Sistema de Justicia 
Penal en Nayarit.

No obstante, la propia 
Comisión de Coordinación 
solicitó se hicieran las 
modificaciones pertinentes 
al Decreto de Ampliación de 
la Declaratoria, en virtud de la 
reorganización administrativa 
que se lleva a cabo tanto en 
la Fiscalía General del Estado 
como en el Tribunal Superior 
de Justicia, para la operación 
del personal que se incorpora 
en el nuevo sistema poniendo 
como ejemplo la reingeniería 
organizacional que debe 
trasladarse para crear la 
gestión judicial, en razón 
de que este nuevo sistema 
exige la existencia de órganos 
jurisdiccionales cuya actividad 
se concentre totalmente a 
la función judicial, lo que 
conduce a sustraer de dichos 
tribunales toda actividad que 
formal y materialmente no 
corresponda a esa función.

*Entrega la presidenta del DIF Nayarit una unidad 
móvil para dar pláticas y talleres en escuelas 

sobre acoso escolar, embarazo en adolescentes, 
adicciones, derechos de la niñez y explotación 

infantil, entre otros temas

Con el objetivo de brindar 
una mejor atención a los 
niños, niñas y adolescentes 
de Nayarit, la Presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, señora 
Ana Lilia López de Sandoval, 
entregó una unidad móvil 
al Programa de Atención 
al Menor y Adolescente en 
Riesgo (PAMAR).  
Durante un recorrido por 
las instalaciones de esa 
importante área del DIF, 

la titular de la asistencia 
social en el estado saludó 
al personal que ahí labora, a 
quienes refrendó su apoyo e 
invitó a seguir trabajando por 
la niñez y los adolescentes 

nayaritas.
“El centro PAMAR es un 
lugar donde trabaja personal 
capacitado para rescatar a las 
niñas, niños y adolescentes 
que se encuentren viviendo 
alguna situación de riesgo, por 
lo que invito a la sociedad a 
que acuda a recibir atención 
oportuna”, dijo en entrevista.
El centro PAMAR brinda 
atención psicológica y talleres 
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Toma protesta Layín 
a niño presidente

Al estilo del Edil Sanblasense, 
el niño Braulio Bahuman 
Camarena l levó a cabo 
una audiencia pública  para 
atender al pueblo y entregar 
apoyos.
San Blas estrenó nuevo 
Presidente Municipal, el niño 
Braulio Bahuman Camarena 
originario de Pintadeño, 
quien cursa el quinto grado 
en la escuela primaria Simon 
Bolívar de esa localidad, 
tomó protesta la mañana de 
este lunes como Presidente 
Municipal de San Blas.
La mañana del día de ayer, 
el Presidente Municipal de 
San Blas Hilario Ramírez 
Villanueva tomó la protesta 
del menor y su cuerpo de 
Cabildo con la presencia de 
regidores y directores del 
Ayuntamiento de San Blas.
El alcalde amigo pronto 
dio sus consejos al menor 
y su cuerpo de regidores, 
al mencionarles que  "La 
principal tarea que tenemos 
los gobernantes es siempre 

ponernos en los zapatos de 
los ciudadanos y no alejarnos 
de sus necesidades, las 
cuales deben ser atendidas 
a la brevedad de manera 
eficiente, sin ver cualquier 
otro interés que ayudar 
al prójimo sin olvidar que 
los grandes retos están 
en implementar programas 
y llevar a cabo obras y 
acciones en beneficio de 
toda la población”.
Acto seguido dio inicio 
l a  a u d i e n c i a  p ú b l i c a 
encabezada el niño Braulio 
que atendió a adul tos 
mayores, discapacitados, y 
niños que solicitaron apoyos 
de silla de ruedas, apoyos 
para útiles escolares y salud.
Una vez concluida la audiencia 
pública, Hilario Ramírez invitó 
al pequeño Braulio para que 
los acompañara a realizar 
la entrega de dos carros 
nuevos a los ganadores del 
concurso de baile y del sorteo 
de semana Santa, dirigiendo 
el siguiente mensaje a los 

ganadores: Quiero felicitarlos 
y a la vez quiero agradecer al 
presidente municipal de San 
Blas por darme la oportunidad 
de no solamente de ser 
Presidente Municipal por 
un día si no de sentir lo que 
es apoyar a la gente, verlos 
felices y además tener el 
orgullo de haber promovido 
a San Blas a nivel mundial 
con éstos concursos.
Poster iormente el  niño 
Presidente Municipal se 
reunió con todos directores 
de área del Ayuntamiento de 
San Blas, quienes informaron 
uno a uno cuáles eran sus 
funciones y responsabilidades 
y rindieron un pequeño 
informe de los avances que 
tuvieron en el día en materia 
de servicios públicos, obras 
y acciones de gobierno, 
concluyendo el día con una 
reunión entre el presente 
Municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva, el niño 
Presidente Braulio Bahuman 
y el SUTSEM.
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

-El alcoholismo en la farándula-
“La última y nos vamos, compadre…”

Leíamos sobre la vorágine, ese impetuoso 
torbellino de vida que llevan las gentes de 
la farándula (los ‘artistas’, los actores y las 
actrices, los cantantes, toda esa balumba, 
todo ese conjunto de seres que se mueven en 
ese ambiente), que nos revelaba el mundo de 
la droga, como en Hollywood, incluso en los 
pasillos de las grandes televisoras de nuestro 
país, y nos topamos con una información de 
alcohólicos anónimos publicada, por lo cierto, 
en una revista de TV-Novelas, donde se lee 
que varios ‘famosos’, “Nos cuentan el infierno 
que vivieron por culpa del alcoholismo, que 
los llevó a la ruina económica, el desastre 
sentimental, depresiones, y a algunos ¡hasta 
el borde de la muerte! Y nos dicen cómo 
dejaron el vicio.”
Allí aparecen José José, Héctor Suárez, Imelda 
Miller, Sergio Ramos el ‘Comanche’, 
Carlos Bonavides, o el ‘Flaco’ Guzmán’. Con 
el fin de complementar el artículo anterior, ‘El 
alcoholismo, enfermedad preocupante’, damos 
a conocer lo que dijeron.
José José: “Mi vida fue un infierno y no quería 
darme cuenta de lo que me pasaba. Bebí mucho, 
todos lo saben. Ahora solo espero disfrutar de 
esta hermosa sobriedad, de estar vivo, lleno de 
amor. Tengo una esposa increíble, unos hijos 
adorables e infinidad de amigos, ¿qué más 
puedo pedir? Viví cosas muy difíciles que no 
se pueden olvidar, pasé por una enfermedad 
muy cruel que acaba con las personas, con 
los amigos, con la carrera. Había días en que 
estaba totalmente perdido; siempre decía que 
lo iba a dejar, pero la necesidad era mayor. Me 
costó mucho salir adelante, y lo más bonito 
es contarlo después, porque el alcoholismo te 
aprisiona. ¡Y qué bueno que habemos muchas 
personas que alcanzamos la libertad!”
Héctor Suárez: “Creo que un alcohólico como 
yo todo lo llena de estiércol. Entré a una carrera 
alcohólica vertiginosa, esto me llevó a muchos 
problemas familiares. Bendito 
Dios, como alcohólico fui lo suficientemente 
hábil para que mis hijos jamás me vieran 
tomado. El alcoholismo de cada persona es 
diferente y es un infierno. Provoqué muchas 
separaciones en mi casa, por mi conducta 
y m manera de beber. Me sentía muy mal 
y entré a alcohólicos anónimos; me costó 
trabajo… mucho. Ahora mi vida es distinta, 
en estos momentos soy la consecuencia de 
todo ese camino andado. No reniego de nada, 
creo que tengo y me sucede lo que merezco. 
He cometido errores, pero gracias a Dios ya 
estoy bien.”

Imelda Miller: “Todo el público sabe que soy 
alcohólica, que estuve 14 años sin beber e 
incluso hice una campaña de Alcohólicos 
Anónimos; pero después, desgraciadamente, 
enfrenté problemas muy grandes y serios, 
y me sentía sola. En diciembre tuve un 
enfrentamiento con Dios, preguntándole por 
qué había vuelto a caer en el alcoholismo; le 
falté el respeto y entré en depresión tremenda. 
Así que me acerqué al cristianismo. He ido 
a reuniones que no puedo evitar y ahora el 
vino ya no se me antoja; en la casa no hay 
botellas. El alcoholismo es una cuestión muy 
dura, un vicio, una enfermedad. Nosotros los 
alcohólicos tenemos una alergia en el cuerpo 
que debemos aprender a manejar con la mente; 
no pensamos en nosotros y es cuando vienen 
los problemas.”
Carlos Bonavides (‘Güicho Domínguez’): “Son 
ya 40 años de alcoholismo. He dejado de tomar 
por muchos años, pero recaigo. Hace poco 
tuve otra crisis de éstas; estoy luchando… 
Sé que he cometido errores, el alcoholismo 
es muy cab… Acepto que soy alcohólico, que 
tengo un problema y que estoy luchando por 
superarlo. Sufro y hago sufrir mucho a los 
demás con esta enfermedad, porque es como 
si tuvieras cáncer. Sé que la forma de curarse 
es dejar de beber, pero ahí está lo duro, no 
basta con admitirlo y ver que estamos mal… 
es una terrible enfermedad.”
Alcohólicos Anónimos, la solución… El 
alcoholismo es una enfermedad progresiva 
y, muchas veces, mortal, sin embargo sí se 
puede curar, detener, con suma voluntad y 
temor a Dios.
El alcohólico –es bien sabio- pierde el control 
hacia la bebida, originando reacciones y 
comportamientos negativos que ponen en 
riesgo su salud física y mental, así como su 
relación familiar y social. En exceso puede 
provocar cirrosis hepática (destrucción del 
hígado), enfermedad considerada la tercera 
causa de mortalidad en la población urbana, 
de los 25 a los 65 años.
Para dejar de beber hay que reconocer, primero, 
el problema, enfrentar los hechos y recibir 
ayuda en los centros de rehabilitación, como 
los son ‘Alcohólicos Anónimos’. El objetivo es 
permanecer siempre sobrios.
Esperamos que estos artículos sirvan de algo 
a muchos. Así sea.
GARAJE: Dijo la Lucía Méndez que cuando 
se fumaba un ‘churro’ de mota platicaba con 
el mismísimo Dios. Es el tema de nuestro 
siguiente ‘Numinor’.

En esta elección del 2016, 
el PRI ganará la mayoría 
de las gubernaturas. 
El dirigente nacional del 
Partido Revolucionario 
Institucional, Manlio Fabio 
Beltrones, tiene muy clara 
la importancia de estar muy 
cerca de los candidatos del 
Tricolor que participan en 
los procesos electorales 
de este 5 de junio del 
2016, en que se renovarán 
las gubernaturas de 12 
entidades de la República, 
y así expresar su respaldo, el de 
los militantes y simpatizantes, con 
el propósito de alcanzar resultados 
exitosos en los comicios... 
Beltrones estuvo este 25 de abril en Boca 
del Río, Veracruz, en un encuentro de 
campaña del abanderado priísta  Héctor 
Yunes Landa, pues hay la confianza 
de retener el gobierno de ese estado 
para el partido... En junio se halla en 
juego político las 12 gubernaturas, de 
las que el Revolucionario Institucional 
aspira a ganar 9, como ocurrió en 
las elecciones de 1910... Por su 
parte Acción Nacional logró el mayor 
triunfo en esas lides electorales en el 
2006, cuando ganó 3 gubernaturas, 
en los estados de Jalisco, Morelos y 
Guanajuato...
 No hay que olvidar que el PAN se 
reforzó con la integración de coaliciones 
en algunos lugares y que le pueden dar 
buenos dividendos, aunque también 
participe el blanquiazul en la contienda 
solo, sin alianzas... Las coaliciones 
panistas se han dado con el PRD 
para tratar de obtener triunfos  en 
estados en los que nunca ha habido 
alternancia y eso es lo que resalta del 
por qué  esos partidos van unidos en 
junio próximo... Hay 2 entidades en 
donde el PRI, de acuerdo a la última 
encuesta, va muy adelante en las 
preferencias y se habla de claros 
triunfos venideros y son Durango y 
Zacatecas... 
Ahí, en primer lugar se forjó la 
coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, 
llevando como candidato a Alejandro 
Tello Cristerna, y a estas alturas va 
adelante con 35.3% sobre David 
Monreal Avila del partido MORENA, 
que suma 17.3%, mientras que Marco 
Antonio Flores Sánchez, de Encuentro 
Social, alcanza 4.4%... En Durango 
Esteban Alejandro Villegas, del PRI-
PVEM-PANAL-PD, lleva una cómoda 
ventaja de 15 puntos sobre el panista 
José Rosas Alspuro Torres, apoyado 
también por el PRD... Las cifras de 
cada uno son: Esteban Alejandro 
41.8% y José Rosas 26.4%; Alejandro 
Campa Avitia, Independiente, 2.4% 
y Alejandro Gonzales Yañez, del PT, 

1%...
 Los dirigentes de los partidos 
mayoritarios en juego de esta elección 
de junio próximo, consideran los 
resultados como un avance de lo que 
se espera para el 2018, en que se 
contiende para la presidencia de la 
República... En ese año la lucha por 
llegar a los pinos será intensa, y ahí 
estarán en primera fila los candidatos 
del PRI, PAN y MORENA, siguiéndoles  
los del PRD y los partiditos que 
pugnarán en no perder su registro ante 
el Instituto Nacional Electoral... Las 
coaliciones se seguirán dando, como 
las tradiciones entre el PRI-PVEM y 
PANAL, en que estos dos últimos logran 
posiciones político-electorales... En 
Nayarit hasta ahora se han manejado 
aspirantes de partidos políticos bien 
definidos, mientras que otros aún no 
encuentran acomodo, en espera de 
los tiempos de las decisiones... 
Son aspirantes priístas Raúl Mejía 
González, Manuel Cota Jiménez y 
Margarita Flores, Presidente Nacional 
de los Economistas Revolucionarios, 
Dirigente de la Confederación Nacional 
Campesina y Senadora de la República, 
respectivamente... Otros aspirantes 
son: Antonio Echevarría García, de 
Acción Nacional; Leopoldo "Polo" 
Domínguez, Alcalde de Tepic, de la 
alianza PRD-PAN; Amado Rubio, 
Independiente... Por el PRI figuran hasta 
ahora 3 aspirantes a la gubernatura del 
estado y si les decimos que al grupo 
se agregará una mujer que entregara 
todo su tiempo por llegar a ser la 
candidata a la gubernatura de Nayarit... 
Actualmente el 
Revolucionar io 
I n s t i t u c i o n a l 
cuenta con 2 
candidatas a los 
gob ie rnos  de 
Aguascalientes 
y Puebla, y se 
e s p e r a  o t r a 
abanderada del 
Tricolor, que sea 
la de Nayarit... 
Hasta la próxima... 
D e c a n o  d e l 
Periodismo.  
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Los migrantes, base del desarrollo de sus comunidades Victorias de la Sociedad Civil Organizada
Grato fue saludar a un amigo éste fin de 
semana y acompañarlo a visitar algunos 
puntos de nuestra geografía nayarita; 
mi amigo, aunque ahora ciudadano 
americano, no pierde el orgullo por su 
patria mexicana y su estimación por 
sus orígenes de estas tierras de coras, 
huicholes, tepehuanos y mexicaneros, 
lo que comenta con orgullo, ya que 
forma parte de asociaciones que apoyan 
y defienden las causas indígenas. 
Este tan singular encuentro, nos hizo 
reflexionar acerca de la importancia de 
los migrantes en los países en que se 
asientan y donde son parte importante 
de su desarrollo.
Ya hace bastante tiempo  nuestra 
entidad, al igual que otras,  ha sido 
expulsora de mano de obra hacia el 
vecino país del norte, siendo éste, 
un fenómeno social contagioso que, 
ante la ausencia de oportunidades de 
educación y empleo de los jóvenes, 
sobre todo de las áreas rurales, la 
única alternativa es su salida hacia 
los Estados Unidos de Norteamérica, 
a reunirse con la mayoría de su familia 
que ya habitaban por esos lares, de 
esta manera, de forma gradual se fue 
disminuyendo la población del estado, 
primero los esposos y hermanos, después 
las esposas y los hijos, los hermanos, 
los padres, los amigos, los vecinos, 
todos hacia el norte, abandonando 
sus lugares de origen, buscando el 
indispensable sustento e ingreso que 
les permitiera sobrevivir junto con sus 
familias. La mayoría logran adaptarse 
al ritmo de trabajo, al estilo de vida y 
sobreviven con honrosa medianía, eso 
sí, mejor que en su lugar de origen. Lo 
cierto es que en la distancia, siempre 
añoran a su tierra, recuerdan a los que 
se quedan, y no pierden oportunidad para 
ayudarlos a mejor estar y mejor vivir, 
con las remesas de dinero frecuentes, 
con ropa de buena calidad,  vehículos 
y otros enseres, en este sentido, y 
para ayudar  mejor a sus comunidades 
de origen algunos han determinado 
organizarse en clubes de migrantes, 
con registro formal ante el consulado 
mexicano en la ciudad de su residencia, 
con la intención de y aprovechar fondos 
de los tres niveles de gobierno que se 
direccionan anualmente con esa finalidad 
generando con ello un esquema de 
comunicación de los diferentes niveles 
de gobierno con los migrantes y con 
sus comunidades de origen.
Es necesario reconocer el esfuerzo que 
realizan los migrantes para salir adelante 
en un país que no los trata de la mejor 
forma, ni les paga lo que merecen por 
su trabajo; para apoyar a parte de su 
familia que sigue en México y que es 

con las remesas de dinero como sale 
adelante; y comparten actividades para 
recaudar fondos con los paisanos que 
comparten interés por sus pueblos y 
municipios, porque tienen claro que 
es la forma en la que pueden lograr el 
desarrollo de sus comunidades. Es así 
como han sido los migrantes actores 
fundamentales en la mejora de las 
condiciones de las comunidades de 
nuestra entidad generando empleo 
en sus municipios y poblaciones de 
origen. En este sentido, nuestro amigo 
muy a su pesar, nos comenta que las  
asociaciones de migrantes están llevando 
a cabo, tareas que le corresponden al 
Estado Mexicano, poniendo el ejemplo 
en organización y trabajo a quienes 
seguimos en el país, pues mientras ellos 
hacen esfuerzo grande para el acopio de 
dinero para obras de la comunidad, en 
muchos de los casos, los directamente 
beneficiados con la infraestructura a 
desarrollar no aportan ni dinero ni trabajo 
y constituyen un problema por la pugna 
que generan sobre la ejecución de las 
obras y beneficios.
Parece increíble que quienes menos 
aportamos somos el problema y somos a 
la vez quienes disfrutamos de la inversión, 
pues los migrantes regularmente nos 
visitan, por ello, es necesario aprender 
de la solidaridad y de la organización 
de los mexicanos en el extranjero y 
que nos sumemos de lleno con ellos al 
acopio de recursos y a la planeación de 
las obras. Por ello, en reciprocidad los 
beneficiarios debemos responder a estos 
esfuerzos de nuestros hermanos que 
residen fuera del país y que a través de 
los apoyos generados se sienten cerca 
y útiles a la patria que los vio nacer 
y partir, en este sentido, se deberán 
aplicar ordenadamente  los recursos 
para los que fueron enviados, y que 
los tres niveles de gobierno en bien 
de la ciudadanía simplifiquen trámites 
administrativos para la pronta marcha 
de los proyectos y fines, para de esta 
manera corresponder al gran esfuerzo 
de nuestros paisanos que desde lejos 
observan las carencias en que viven 
sus hermanos de estos lares.
Por ello, desde aquí, enviamos nuestro 
agradecimiento pleno para todos los 
mexicanos que radican en el extranjero 
y que con sus aportaciones contribuyen 
al desarrollo de nuestro país, porque 
constituyen un orgullo para nuestra 
gente, y nuestra raza, desde aquí, les 
reconocemos su valioso esfuerzo y 
su hermandad y fraternidad para con 
los suyos. Nuestro reconocimiento a 
su labor.
Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

En estos cuatro años la sociedad civil 
organizada ha logrado una enorme 
presencia ante nuestra actual clase 
política gobernante obligándola a 
realizar reformas a nuestro marco 
Constitucional sobre temas que fueron 
debatidos, analizados y aprobados 
en el curso de esta administración 
y que por su complejidad implicaba 
afectar intereses patrimonialistas 
en el ejercicio del poder y echar 
abajo concepciones anacrónicas 
que estaban sustentadas en usos 
y costumbres cuando prevalecía el 
presidencialismo autoritario.
A partir de esta movilización de la 
sociedad organizada se ampliaron 
los derechos de la mujer en una 
mayor participación en la política y 
en la autodeterminación de su cuerpo 
elevado a rango Constitucional; el 
respeto a los derechos humanos lo 
que generó el nuevo Sistema Penal 
Acusatorio cuyos puntos medulares 
son el debido proceso a quienes 
comentan algún presunto delito y 
los Juicios Orales que hacen más 
expedita la procuración y aplicación 
de la just ic ia así como la ley 
General de Transparencia y Acceso 
a la Información Gubernamental y 
Protección de Datos.
De igual forma sin la participación 
de las organizaciones civiles no 
hubiera sido posible la aprobación 
por el Congreso de la Unión de las 
grandes reformas estructurales que 
emanaron del “Pacto por México”, 
entre otras, la Reforma Educativa, 
la Reforma Financiera, Energética 
y en Telecomunicaciones.
La última victoria de la sociedad 
civil es el hecho que el gobierno del 
presidente Enrique Peña Nieto hubiese 
cambiado su política prohibicionista 
del consumo de la marihuana con 
fines terapéuticos y científicos y de 
no criminalizar a quienes la consuman 
hasta por 28 gramos.
En la consecución de las reformas a 
nuestras instituciones que demanda 
la sociedad civil en el curso de este 
mes deberán analizarse y debatirse y 
en su caso aprobarlas en el Senado 
de la República varias reformas 
de gran trascendencia como lo 
son la reforma a la Ley General de 
Salud y al Código Penal Federal 
y legalizar el uso de la marihuana 
con fines medicinales y científicos 
y no criminalizar a las personas 
que consuman hasta 28 gramos; y 
dos las leyes complementarias del 
Sistema Nacional Anticorrupción.
Como opinan los expertos en la 
materia los legisladores deben ir 

más allá de la descriminalización 
y regulación del consumo de la 
cannabis sino ir al fondo del problema, 
esto es, regular la producción y su 
comercialización. ¿De qué sirve 
regular su consumo si la producción 
y comercialización la controlan las 
bandas del narcotráfico?  
Si se pretenden combatir a fondo a 
las bandas del crimen organizado que 
trafican con ese estupefaciente el 
Estado debe regular su producción, 
comercialización y consumo, no solo 
para uso medicinal sino recreativo 
tal y como lo determinó la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación.
De no ser así el Gobierno Federal 
estará dando escopetazos al aire y por 
el contrario se estará enriqueciendo 
aún más a los narcotraficantes que 
son los que producen y controlan el 
mercado negro de la droga.
La otra iniciativa de reforma que tiene 
que aprobar antes que concluya el 
actual periodo ordinario de sesiones 
del Senado de la República son las 
leyes reglamentarias del Sistema 
Nacional Anticorrupción.
De estas leyes dos son las que más 
preocupan a las organizaciones 
civiles. Una es la Ley Federal de 
Responsabilidades de los Servidores 
Públicos, o sea, la ley “3 de 3” y 
las atribuciones que deberá tener 
la Fiscalía Nacional Anticorrupción 
aprobada en la pasada reforma 
Constitucional sobre el tema.
La  in ic ia t i va  de  es tas  leyes 
anticorrupción fueron avaladas por 
más de 600 mil ciudadanos lo que 
obligó al Senado de la República 
a incorporar a sus dirigentes en el 
análisis y discusión sobre el tema 
lo que será una garantía para que 
se apruebe leyes anticorrupción e 
instituciones jurídicas que investigue, 
persiga y castiguen a los servidores 
públicos que saquean al Erario 
Público al amparo del Poder.
Cabe mencionar que hasta el día de 
hoy las bancadas del PRI y PVEM 
son las que se resisten a ir a fondo 
en contra de la corrupción pública, 
incluso es extraño que hasta la 
bancada de MORENA opte por la 
política del avestruz.
¿Entonces en que papel queda 
su dirigente Andrés Manuel López 
Obrador cuando en miles de spots 
denuncia la corrupción y promete 
combatirla?…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
co lumna v is í tanos en nuestra 
página http://conjeturas-cruzangulo.
blogspot.com/



13Martes 26 de
 Abril de 2016

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista con el empresario 
ingeniero agrónomo Francisco 
Jaime Nolasco, dijo que 
para los estacionamientos 
verticales no existe un 
proyecto como empresarios, 
pero que se elabora de 
manera fácil, porque ya hay 
tecnología hecha, y consideró 
la posibilidad de la instalación 
de parquímetros, situación 
que parece difícil, pero 
algo se tiene que hacer.
Para Mejorar en la 
ciudad la vialidad, y 
explicó que quitando 
los estacionamientos 
del centro que tienen 
demanda la parte de los 
otros estacionamientos 
que  languidecen por 
la falta de clientes 
porque la competencia 
es gratuita, en el caso 
del parquímetro es 
una inversión que va 
a garantizar a quien 
invierta en ese tipo de 
infraestructura que va 
a tener clientes.
Admitió que hay que 
reeducarnos en esa 

rubro, es duro pero hay que 
hacerlo, manifestando que la 
situación vial en esta ciudad 
es caótica y la sufrimos 
todos, no puede ser que 
en trayectos cortos existan  
colas interminables, esto es 
falta de orden vial, por la 
libertad que nos tomamos 
los automovil istas para 
estacionarnos donde nos 
dé la gana, sin que nadie 
diga nada.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Los aurirrojos de alebrijes, 
sólida oncena originaria del 
municipio de Ahuacatlán, 
culminó en el cuarto lugar  
del torneo de futbol Copa 
Cuco Miramontes, bajo el 
batuta del profesor José Luis 
Natividad Sánchez, quien en 
entrevista manifestó que esta 
vez no pasaron el examen a 
pesar que el equipo estaba 
preparado para volar alto.

El profesor y D.T., José 
Luis Natividad Sánchez, 
dijo tener poco trabajando 
en este proyecto y de estar  
adherido a la organización 
de los Alebri jes, futbol 
profesional, con el objetivo 
que los jóvenes talentos 
puedan proseguir su camino 
con mejores opciones de 
seguimiento, seguiremos 
insistiendo hasta tener un 
programa propio para obtener 
mejores resultados.

Cabe mencionar que el 
a c a d é m i c o  N a t i v i d a d 
Sánchez, posee el perfil 
adecuado para proyectarse 
en gran forma en este circuito, 
vimos que a pesar de haber 
tenido un buen desempeño 
no pudieron colarse a la 
tercera posición de este 
importante evento deportivo, 
donde las emociones están 
a la orden del día, si siguen 
por el mismo camino pronto 
habrá buenas respuestas. 

Alebrijes Ahuacatlán 
cuarto lugar en la Copa 

Cuco Miramontes

Para mejorar la vialidad 
local sugieren parquímetros

Aparecen nuevos y buenos 
líderes en la CTM local

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
secretario del sindicato local 
de albañiles adherido a la 
CTM, Raúl Guzmán González, 
realiza excelente labor al 
frente de este organismo, 
destacando que no es 
una figura, es un líder que 
ha propiciado muevas y 
mejores opciones para sus 
afil iados respetando los 
derechos laborales de sus 
agremiados para no afectarlos 
económicamente.
Ante este panorama los 
albañiles locales tienen 
alternativas laborales que 
les permite elevar su calidad 
de vida, el objetivo de la mesa 
directiva es ser incluyente 

darle la oportunidad a 
todos los agremiados en 
caso de no estarlo se invita 
a los trabajadores de la 
construcción independientes 
que se sumen a este nuevo 
proyecto trabajar para todos, 
no para unos cuantos. 
Es de recordar que el sindicato 
de albañiles, tuvo sus altibajos 
pero se destaca que con la 
presencia del Raúl Guzmán 
González, el anterior talón de 
Aquiles,  la falta de fuentes 
de trabajo dignas quedo atrás 
sin hablar de casos concretos 
se ha mejorado la calidad 
de vida de los trabajadores 
de la construcción con la 
creación de más empleos por 
demandas de los trabajadores.

A pesar de sus descalabros Deportes 
Mojarro sigue apoyando al deporte local

Por Jolumeca
Ixtlán del Río.- A pesar 
de los descalabros que ha 
tenido el empresario en el 
ramo deportivo profesor 
Roberto Gonzales Mojarro, 

al dar crédito a políticos 
que no le cubrieron los 
adeudos sigue impulsado el 
deporte local, además de dar 
buenos precios en la venta 
de material deportivo  a los 

promotores  en este rubro 
y centros educativos en 
el municipio.
Q u i e n  c o m e n z a r a 
ganándose la vida como 
aseador de calzado 
(bolero),  manifestó 
que siempre le gusto 
escuchar a la gente y 
ahora más al estar al 
frente de sus tiendas, dijo 
sentirse joven con fuerza 
y ganas de dedicarle 

tiempo al municipio como 
forma de devolverle a la ciudad 
todo lo que le ha dado, es 
por eso que aporta un gran 
impulso al deporte local.
Afirmó el profesor que 
dejó de dar crédito a los 
ayuntamientos y políticos 
por estrategia, si queremos 
apoyar al deporte debemos ser 
buenos administradores, hay 
que planificar y pensar en el 
futuro, pero enfatizó al final, 
no quito el dedo del renglón, 
los comerciantes queremos 
que se arregle el tránsito 
vehicular y las calles estén 
debidamente adecuadas con 
mejoras viales. 

13
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Presidente municipal 
da el banderazo de 

inicio de construcción 
de una nueva cancha 

de usos múltiples

El Ayuntamiento extiende 
un agradecimiento especial 

al Presidente Peña Nieto

*En la Colonia Ricardo Flores Magón

Por Juan Bustos
Encabezado por el Presidente 
Municipal, C. Salvador Saldaña 
Barrera; se llevó a cabo, 
el Banderazo de inicio de 
construcción de una nueva 
cancha de usos múltiples en la 

Colonia Ricardo Flores Magón, 
de ésta Cabecera Municipal; la 
cual contará con techumbre, 
luminarias y un costo de 
más de un millón de pesos 
y que no le generará gasto 
alguna al municipio. Además 
de brindar más espacios de 
recreación para la ciudadanía. 
“Agradecemos infinitamente a 
nuestro Gobernador amigo, 
Roberto Sandoval Castañeda 
por ser pieza fundamental 
para que ésta obra sea una 
realidad en Nuestro Tuxpan”.
Saldaña Barrera agradeció 
al gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
asimismo a todos los asistentes 

a dicho acto. Hizo mención 
que, “en la última visita que 
el mandatario estatal realizó 
hace unos meses a Nuestro 
Municipio, se comprometió a 
rehabilitar la cancha anexa al 
nuevo parque de beisbol infantil 

que se está construyendo en 
ese misma colonia y que hoy, 
es una realidad”. 
Indicó que no bajara lo brazos, 
seguirá tocando puertas para 
conseguir más recursos y 
apoyos para seguir realizando 
obras como ésta y así beneficiar 
a más familias del municipio. 
Mencionó que en un futuro, 
una vez que el nuevo parque 
de beisbol infantil y la cancha 
de usos múltiples entren en 
función, “los beneficios tanto 
económicos como sociales, 
se verán reflejados y todo 
será para bien en la Colonia 
Flores Magón. Enhorabuena y 
muchas felicidades”, finalizó. 

Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma.  

El H. XL Ayuntamiento extiende 
un Agradecimiento Especial, 
al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto y a Nuestro 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda; por 
siempre brindar apoyo y 
respaldo a Nuestro Tuxpan. 
La construcción de una nueva 
cancha de usos múltiples con 
techumbre, en el Ejido de 
Coamiles es un Hecho. 
Esta mañana, el Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera, encabezó el banderazo 
de inicio de dicha obra, la 
cual beneficiará a cientos de 
familias de dicho lugar, en 
especial a los niños y jóvenes 
que tendrán un lugar digno y 
seguro para practicar deporte; 
además no generará gasto 
alguno al municipio. 
En dicho acto, participaron 
también los Regidores del H. 
Cabildo, el Secretario Municipal, 
Rubén Muro Quintero; el 
Comisariado Ejidal, Silvestre 
Guzmán, Personal del H. XL 

Ayuntamiento y 
alumnos de la 
Escuela Primaria 
Revolución de 
dicho lugar. 
El Primer Edil, 
Saldaña Barrera 
agradeció a todas 
las personas 
presentes en 
d i c h o  a c t o 
y  a s i m i s m o 
se dir ig ió a l 
Presidente Ejidal Silvestre 
Guzmán, para agradecerle su 
buena disposición de apoyar 
y de trabajar en equipo con el 
H. XL Ayuntamiento. “Coamiles 
hoy está de fiesta, el día hoy 
realizaremos el banderazo de 
inicio de la construcción de 
una cancha de usos múltiples, 
con techumbre y luminarias. Y 
que las familias de este bonito 
ejido, de hoy en adelante 
tendrán un lugar seguro y 
digno para hacer deporte”, 
señaló el Primer Edil. 
“Mencionar, que ésta obra fue 
gestionada por el presidente 
Municipal, en la ciudad de 

México y que a través del 
programa FAIP se logró obtener 
el recurso para la construcción 
de tan novedosa cancha. 
Además de ésta cancha, se 
lograron concretar dos más, 
las cuales se construirán en la 
cabecera municipal y en el Ejido 
de Unión de Corrientes y una 
más, que se está gestionando 
para el Ejido de Palma Grande. 
Mencionar también, que dichas 
canchas no tendrán costo 
alguno para el municipio, ya 
que todo el recurso es brindado 
por el Gobierno Federal que 
encabeza el Presidente de 
la República Enrique Peña 
Nieto. Con obras como ésta, 
damos muestra que trabajamos 
arduamente para que a la 
ciudadanía y a las familias de 
Nuestro Tuxpan les vaya bien 
y obtengan grandes beneficios. 
Seguiremos trabajando como 
hasta ahora, hasta lograr que 
Tuxpan se convierta en una 
ciudad de calidad, enhorabuena 
y muchas felicidades”, finalizó.    
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Caso Ayotzinapa: 
“encubrimiento histórico”

Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

pinión

•La PGR sembró pruebas y restos óseos: GIEI
•“Nueva mancha” a los derechos humanos: AI
•Boquete financiero en entidades federativas
•Guerra en Guerrero; cambiar estrategia: HAF

abarcaba hasta 80 kilómetros para evitar 
la salida de los autobuses de Iguala. 
En contraste, diversas policías dejaron 
pasar el llamado quinto autobús, clave 
en la investigación. Subrayaron: esta 
unidad ni siquiera se había incorporado 
al expediente inicial del caso.
 El GIEI también acusa: la PGR habría 
sembrado pruebas y hasta restos 
óseos en la investigación sobre los 43 
estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos 
y presentó material videograbador en 
el cual se observa a varios peritos de 
la PGR, en una arboleda cercana al río 
San Juan, manipulando y recogiendo 
huesos, el día 28 de octubre de 2014. Y 
señala: después de esta diligencia fue 
bloqueado el camino hasta ese sitio, por 
el cual fue impedido el paso a miembros 
del Equipo Argentino de Antropología 
Forense (EAAF), quienes venían del 
basurero de Cocula realizando su 
trabajo. También precisa: los integrantes 
del EAAF no estuvieron presentes en 
el momento en que se encontraron las 
bolsas con restos óseos del normalista 
de Ayotzinapa Alexander Mora Venancio, 
los cuales según la PGR fue localizada 
en el río San Juan.
Para Amnistía Internacional (AI) el 
“demoledor” informe del GIEI es una 
“nueva mancha en el atroz historial” 
de derechos humanos del gobierno 
mexicano. Erika Guevara Rosas, directora 
para las Américas de AI, destaca: el 
GIEI acusa al gobierno de no haber 
seguido las líneas de investigación 
clave, manipular evidencias, proteger 
oficiales sospechosos de participar 
en las desapariciones forzadas y de 
torturar a presuntos responsables. 
También Joy Olson, directora ejecutiva 
de la Oficina en Washington para 
Asuntos Latinoamericanos (WOLA), 
criticó: el gobierno mexicano obstruyó 
la investigación, con el objetivo claro 
de confirmar su propia versión de los 
hechos, la cual carece de sustento y 
ha sido desacreditada.
Pero el Estado mexicano no entiende: 
la PGR refutó los señalamientos del 
GIEI. No obstante, reconoció que hay 
siete actas circunstanciadas y tres 
averiguaciones previos contra servidores 
públicos de la PGR que se presume 
participaron en actos de tortura contra 34 
personas vinculadas con la desaparición 
de los 43 normalistas de Ayotzinapa. 
Eber Betanzos Torres, subprocurador 
de Derechos Humanos, reconoció: la 
desaparición de los 43 normalistas de 
Ayotzinapa es la investigación penal 
más exhaustiva de la historia de la 
procuración de justicia en México y 
seguirá abierta hasta que se dé con 
todos los responsables.
Sobre el hecho de que se ocultó que 
los peritos de la PGR estuvieron, un día 
antes, en el lugar donde supuestamente 
encontraron restos de un normalista, a 
las orillas del Río San Juan, en Cocula, 
Guerrero, el funcionario se limitó a 
decir: “se analizará dicho material”, en 
referencia al video presentado por el 
GIEI, “y en el marco de la investigación 
determinará lo conducente”.
¿Creerán verdaderamente en el olvido 
total?

Ciudad de México.- Como en su 
momento lo hicieron, Octavio Paz, 
Carlos Fuentes, Sergio Pitol, José 
Emilio Pacheco y Elena Poniatowsca,  
galardonados también con el Premio 
de Literatura en Lengua Castellana 
Miguel de Cervantes, Fernando del 
Paso advirtió: “México va en camino 
de un “Estado totalitario”. Las cosas 
no han cambiado sino para empeorar; 
continúan los atracos, las extorsiones, 
los secuestros, las desapariciones, los 
feminicidios, la discriminación, los abusos 
de poder, la corrupción, la impunidad 
y el cinismo”.
Hace apenas unos días, la única 
escritora mexicana en recibir, en 2013,  
el también denominado Nobel de la 
Literatura Española, Elena Poniatowska, 
destacó en Pátzcuaro, Michoacán: el 
presidente “Lázaro Cárdenas del Río 
jamás hubiera permitido la entrega del 
poder al crimen organizado, ni la entrega 
del petróleo, tal como lo ha hecho el 
mal gobierno que tenemos hoy en día, 
así como tampoco hubiera permitido el 
crimen de los 43 estudiantes rurales de 
Ayotzinapa”.
La periodista, autora de “Hasta no 
verte Jesús mío” (1969), “La noche de 
Tlatelolco” (1971) y “Tinísima” (1992), 
criticó la suave postura que ha tenido el 
Estado respecto a la permisión de facto 
a los grupos del crimen organizado.
De Octavio Paz –premio Cervantes 
1981- todo mundo recuerda su renuncia 
al cargo de embajador de México en la 
India en 1968, en señal de protesta por 
la masacre del 2 de octubre de 1968. 
Fue el único funcionario mexicano 
notable que abandonó al gobierno por 
este motivo expreso.
En 1970, en “Posdata”, escribió: “los 
estudiantes celebraron una reunión 
en la Plaza de Tlatelolco, el 2 de 
octubre. En el momento en que los 
recurrentes, concluido el mitin, se 
disponían a abandonar el lugar, la plaza 
fue cercada por el ejército y comenzó 
la matanza. Unas horas después se 
levantó el campo. ¿Cuántos murieron? 
En México ningún periódico se ha 
atrevido a publicar cifras. Daré aquí 
la que el periódico The Guardian, tras 
una investigación cuidadosa, considera 
como la más probable: 352 muertos. 
Los heridos deben haber sido miles, lo 
mismo que las personas aprehendidas. 
El 2 de octubre terminó el movimiento 
estudiantil. También terminó una época 
de la historia de México”.
Paz, autor de “Libertad bajo palabra” 
(1949), “El Laberinto de la Soledad 
(1950), “¿Águila o sol?” (1951) y “Sor 
Juana Inés de la Cruz o las trampas de 
la fe” (1982),  destacó la “ferocidad de la 
represión mexicana”, y reprochó que la 
intensidad de reacción del gobierno no 
se había visto ni siquiera en regímenes 
efectivamente amenazados por revueltas 
sociales”.
En las elecciones federales de México en 
2006 aún se recuerdan las duras críticas 
de Carlos Fuentes –premio Cervantes 
1987- al candidato de izquierda Andrés 
Manuel López Obrador. Tras el sexenio 
de Felipe Calderón Hinojosa, al principio 
se mostró favorable a la candidatura del 

tasqueño para los comicios del 2012, 
pero poco antes de su muerte calificó a 
éste como a los otros candidatos, Enrique 
Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, 
de “mediocres” y “poco interesantes” 
y aseguró que no votaría por ninguno 
de ellos.
El autor de “La región más transparente” 
(1958), “Las buenas conciencias” (1959) 
y “La muerte de Artemio Cruz” (1962), 
también lamentó que el jefe de Gobierno 
del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 
estuviera ausente de la contienda porque, 
en su opinión, era el “más inteligente”.
Sergio Pitol –Cervantes 2005- y José 
Emilio Pacheco –Cervantes 2009- se 
han centrado en el trabajo literario y la 
difusión de la cultura, más que en la crítica 
o el ensayo político, aunque sus obras 
ofrecen una mirada desencantada de la 
realidad. Sin embargo, ahora, en foros 
internacionales destacó la declaración 
del escritor mexicano Fernando del 
Paso, en el paraninfo de la Universidad 
de Alcalá de Henares, el día en que se 
convirtió en el sexto autor mexicano en 
recibir el Premio Cervantes:
 “Criticar a México en un país extranjero 
me da vergüenza. Pues bien, me trago 
esa vergüenza y aprovecho este foro 
internacional para denunciar a los cuatro 
vientos la aprobación en el Estado 
de México de la bautizada como Ley 
Atenco, ley opresora que habilita a la 
policía a apresar e incluso a disparar en 
manifestaciones y reuniones públicas 
a quienes atenten, según su criterio, 
contra la seguridad, el orden público, 
la integridad, la vida y los bienes, 
tanto públicos como de las personas”. 
Subrayó: “es a criterio de la autoridad, 
no necesariamente presente, que 
se permite tal medida extrema. Esto 
pareciera tan sólo el principio de un 
Estado totalitario que no podemos 
permitir. No denunciarlo, eso sí me 
daría aún más vergüenza”.
De un extremo a otro, lo mismo en la 
cultura que en el deporte, en la inseguridad 
como en la proliferación del narco, en 
las violaciones a derechos humanos, 
en tanto se desviven por engañar a 
los mexicanos ofreciéndoles paquetes 
turísticos, en la corrupción, la impunidad, 
los conflictos de interés, las compras y 
ventas fraudulentas, México va armando 
un rompecabezas  indeseable para el 
mundo. Pero no nos equivoquemos, no 

es México ni su pueblo: son ellos, los 
gobernantes.
ENCUBRIMIENTO HISTÓRICO
La “verdad histórica” de Jesús Murillo 
Karam fue arrasada por las investigaciones 
del Grupo Interdisciplinario de Expertos 
Independientes (GIEI) y quedó 
crudamente expuesto el “encubrimiento 
histórico” de la Procuraduría General 
de la República (PGR), ahora a cargo 
de Arely Gómez González, en la 
investigación de la desaparición de los 
estudiantes normalistas de Ayotzinapa. 
Junto con la aprobación de la Ley Atenco 
y las reformas a la legislación militar, 
son éstos rasgos claros delineantes 
de un Estado totalitario proyectado 
desde las administraciones de derecha 
panistas, pero cuajado en el régimen 
ultraderechista de Enrique Peña Nieto.
Antes de despedirse de México, los 
integrantes del GIEI lamentaron no haber 
localizado a los normalistas, pero en el 
reporte titulado Informe Ayotzinapa II: 
avances y nuevas conclusiones sobre 
la investigación, búsqueda y atención 
a las víctimas, recalcaron: no hay una 
sola evidencia para asegurar que en el 
basurero de Cocula, Guerrero, fueron 
ejecutados e incinerados 43 estudiantes 
de la normal de Ayotzinapa, desaparecidos 
desde septiembre de 2014; en ese lugar 
no existió incineración de estos cuerpos. 
Aún más, acusaron: las autoridades no han 
seguido líneas de investigación claves, 
se ha manipulado evidencia, obstruido 
y rechazado diligencias, protegido a 
oficiales que habrían participado en las 
desapariciones, y torturado a presuntos 
sospechosos para obtener confesiones 
que respalden la versión oficial.
Reprobaron los obstáculos colocados 
por la administración de Enrique Peña 
Nieto a su trabajo; especialmente se 
les negó obtener de manera directa 
el testimonio de los militares que 
estuvieron presentes en varias de las 
escenas de los hechos violentos en 
Iguala. Los soldados, destacaron, incluso 
tuvieron conocimiento de las golpizas 
y detenciones de los normalistas, 
“pero no tomaron ninguna medida para 
protegerlos”.  Además, resaltaron, hubo 
“perfecta coordinación” durante más de 
10 horas, entre diferentes corporaciones 
policíacas y presuntos integrantes del 
crimen organizado, con la finalidad 
de crear “un círculo de control” que 
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Eloísa González Vargas festeja un año más de vida
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Los padres, hijos, amigos 
y vecinos de Eloísa  González 
Vargas se reunieron para festejarle 
un cumpleaños más de vida en 
una agradable tarde de este fin de 
semana en la colonia las Brisas 
del municipio de Tecuala, se llevó 
a cabo este festejo ya pronunciado 
en el domicilio de la joven madre 
Eloísa, sus hijos Ismael el “güerito”  
el pequeño e inquieto Eduardo 
Cortez González, sus padres José 
y Consuelo González Vargas, sus 
amigas Cointa, María, Lupita  sus 
“Cuates”, Cleotilde y muchas otras 
más, quienes con un gran aprecio 
y verdadera amistad hicieron que 
este dia  Eloísa lo viviera gozando 
de buena salud y alegría inmensa en 

compañía de todos los ahí presentes.
Los invitados disfrutaron de un rico 
y sabroso pozole acompañado de 
sabrosas aguas frescas  y además 
ricos y sabroso pasteles para delicia 
y gusto de todos, los (las) que 
ahí se encontraban, y esto que 
comentamos se fue hasta muy tarde 
esa celebración de cumpleaños entre 
un alegre baile, amenas charlas de 
acorde al momento que se vivía, 
enhorabuena por la joven señora 
Eloísa González Vargas,  que por 
encargo de los ahí presentes y el 
que esto escribe, le deseamos que 
siga cumpliendo muchos, muchos,  
años más acompañada de sus padres 
hijos y demás familiares 

¡MUCHAS 
FELICIDADES!

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



17Martes 26 de
 Abril de 2016

Martes 26 de Abril de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1926

caponetaa
17

Notable ceremonia prehispánica 
hicieron en San Felipe Aztatán

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- Ante un nutrido 
grupo de indígenas huicholes 
y coras, llegados de distintos 
puntos de Nayarit e incluso de 
Jalisco, el Maestro Don Rafael 
Díaz Mayorquín, gestor, 
luchador social e impulsor 
del proyecto histórico-cultural 
“De Aztlán a Tenochtitlán... 
Caminemos de Nuevo”, el 
cual busca reconstruir la ruta 
que siguieron los aztecas-
mexicas, proyecto que nace y 
se desarrolla en la comunidad 
tecualense de San Felipe 
Aztatán, se llevó a cabo un 
convivió y una muy interesante 
ceremonia religiosa que 
encabezaron los Marakame 
y el gobernador tradicional 
de los pueblos originarios, en 
un sitio emblemático de las 
culturas prehispánicas de la 
región: La Loma, ubicada en 
la localidad de Huachotita, 
donde en la antigüedad fue un 
importante centro ceremonial 
del Señorío de Aztatlan.
Teniendo como invitados 
especiales al Dr. Javier López 
Sánchez, Director General del 
Instituto Nacional de Lenguas 

Indígenas, quien es Licenciado 
en Educación Primaria para 
el Medio Indígena por la 
Universidad Pedagógica 
Nacional (UPN), Maestro en 
Lingüística Indoamericana por 
el Centro de Investigaciones 
y Estudios Superiores en 
Antropología Social (CIESAS) 
y Doctor en Educación por 
el Instituto Multidisciplinario 
de Especialización (IME), 
y preside, a pesar de su 
juventud, el principal del 
Consejo de Ancianos del 
pueblo maya-tzeltal del Estado 
de Chiapas que agrupa a 
125 pueblos; mismo quien 
anda recorriendo el país 
promoviendo el mensaje  que 
dice que todos los hablantes de 
lenguas indígenas en el país 
tienen el derecho de utilizar su 
lengua materna en cualquier 
ámbito de la vida pública 
y privada, porque en caso 
contrario se viola un derecho 
humano fundamental. Este 
personaje llegó acompañado 
por su pareja Yolanda Ibáñez. 
También fue invitado especial 
a la ceremonia el alcalde 
de Acaponeta C. Malaquías 
Aguiar Flores, quien envió en 

su representación al Director 
de Comunicación Social, 
Lic. José Ricardo Morales y 
Sánchez Hidalgo. Presentes 
en el acto estuvieron el 
Gobernador Tradicional o 
principal de las comunidades 
originarias, Sr. Martín Carrillo 
de la Cruz, que tiene se 
asentamiento en la comunidad 
de El Roble, en el municipio 
de El Nayar, acompañado 
del Marakame Sr. Maurilio 
Trinidad Chivarras, de la 
comunidad de la Meza de 
Huanacaxtle municipio de 
la Yesca, quien de algún 
modo estuvo a la cabeza del 
ritual indígena que ahí se 
llevó a cabo, alrededor de 
una fogata, donde, luego de 
santiguarse o hacer una breve 
oración según la creencia 
de cada uno, los indígenas 
y los invitados pasaron de 
depositar en el fuego una 
pequeña ofrenda en señal 
de respeto y para llenar de 
energía en entorno.
El motor de estas actividades 
es sin duda el ex presidente 
municipal de Tecuala, Don 
Rafael Díaz Mayorquín quien 
expresó a los muchos que 
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llenaron la falda del centro 
ceremonial La Loma, la 
importancia de la presencia 
del Dr. López Sánchez, 
pendiente todos los días y 
en todos los rincones de 
la patria, dijo el oriundo 
de San Felipe, “de que las 
364 lenguas indígenas que 
hoy existen, se mantengan 
vivas, vigorosas, como el hilo 
conductor de las relaciones 
entre sí y el castellano”, y 
agregó, “las lenguas, desde 
el punto de vista jurídico son 
todas iguales; la lengua nayeri, 
la o´odham, la mexica, la 
wixarika, y todas las demás, 
no son inferiores que el 
Castellano o cualquier otra 
en el mundo”; dicho esto 
Don Rafael Díaz Mayorquín, 
explicó las razones de por 
qué se hacía ese acto al 
pie de La Loma, ya que era 
un lugar sagrado y centro 
de reunión de los antiguos 
habitantes del Señorío de 
Aztlán-Aztatlan.
Luego de la ceremonia con 
los Marakame, donde el Sr. 
Maurilio Trinidad Chivarras, 
recordó a todos que la madre 
tierra está enferma y que 
depositar en el fuego las 
ofrendas, aunque se trate de 
“un leñito” se ofrece energía a 
los cuatro puntos cardinales, 
al aire, al agua, expresó el 
Marakame que allá arriba, 
refiriéndose a las zonas 

serranas, no se contamina a 
la madre Tierra, que para ellos 
el fertilizante era espiritual; y 
al término de su intervención 
las autoridades de San Felipe, 
quisieron mostrar también 
lo que culturalmente se 
produce en la zona, con el 
grupo de baile del Templo 
de Talpita y al cancionero 
del pueblo, el Prof. Juan 
José Romero Ramírez, para 
cerrar la jornada con un baile 
prehispánico interpretado 
por los habitantes del lugar 
y miembros convencidos 
del movimiento “De Aztlán 
a Tenochtitlán... Caminemos 
de Nuevo”, quienes con 
ves t idu ras  az tecas  e 
instrumentos musicales 
prehispánicos como chirimías, 
caraco les ,  teponax t l i s 
y semillas a manera de 
cascabeles en los pies, 
interpretaron varias piezas 
que, sin cansancio alguno 
bailaron vigorosamente, todos 
ellos forman parte del grupo 
de Díaz Mayorquín, que al 
día siguiente partirían de 
nueva cuenta a la ciudad 
de México, parando en 
puntos estratégicos y centros 
ceremoniales en Nayarit, 
Jalisco, Zacatecas, México, 
etc. hasta llegar a la gran 
capital mexicana, antigua 
Tenochtitlán donde serían 
recibidos por las autoridades 
capitalinas. (DCSM)
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Avelino Aguirre Marcelo, 
se acordó de estos para 

el Primero de Mayo

A los olvidados obreros tecualenses

GenteyPoder/Tecuala/Por: 
Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- En una amena 
charla con trabajadores obreros 
cetemistas, que según dicen 
no más el mote les quedó, nos 
comentaron que “Le llega el 
amor de repente por los obreros 
tecualenses” a líder estatal 
Avelino Aguirre Marcelo, y todo 
porque este Primero de Mayo 
los ocupa para quedar bien en 
el desfile y su partido, el PRI, 
diga que si tiene mucha fuerza 
la C.T.M. en el estado, y así en 
las próximas elecciones del 
2017 colgarse de perdida por 
una diputación plurinominal. 
Así se las gasta este disque 
líder obrero cetemista y ademas 
cacique del transporte en varias 
ramas de este noble estado de 
Nayarit, este fin de semana, 
agregan, estuvo en la federación 
municipal y llegó pidiendo 
unidad para que los trabajadores 
adheridos a esta central obrera 
los que no cuentan con ningún 
trabajo se sigan amarrando el 
cinturón, que ya próximamente 
vendrán “cosas buenas”. Con 
la presencia de varios líderes 
sindicales les ordenó que por 
ningún motivo vayan a faltar a 
ese inolvidable desfile obrero 
del Primero de mayo.

En ese acto sagrado obrerista 
estuvo el ex síndico municipal, ex 
recaudador de rentas del estado 
en el municipio, actual director 
de la contraloría municipal del 
XXXVI Ayuntamiento local, 
además actual líder de la gloriosa 
y medio resquebrajada C.T.M. 
tecualense.
Y por si esto no ajustara… 
hay va otra, coordinador de la 
demarcación 3 por su partido el 
revolucionario institucional (PRI). 
Sí amable lector, así como lo lee 
usted, es el gordito simpático 
Marco Antonio Covarrubias 
Patrón, como dice nuestro 
amigo el cirujano dentista Jesús 
Medina, reportero de la columna 
el “Chinchorro” del semanario El 
Telegrafero; todos esos puestos 
devenga y está manejando 
los últimos y en lo actual. 
Además, Marcos Covarrubias, 
sí sabe para qué es el poder 
gubernamental, poniendo a la 
mayoría de sus Copades en 
los mejores puestos públicos 
de gobierno local habidos y por 
haber, mientras que otros, ¡que 
sí hicieron talacha, bien gracias!
Todas estas bondades, tiene en 
su haber Covarrubias Patrón, que 
ahora junto con el vaquetón de 
su líder estatal Avelino Aguirre 
Marcelo, presionan y obligan a 

los obreros tecualenses a ir a 
desfilar este Primero de Mayo 
en la capital Cora, y, ¡claro!, 
el transporte será pagado de 
la bolsa de los desnutridos 
cetemistas ¡Hágame usted el 
favor! Porque de todo esto 
dependerá también   de la 
candidatura del 2017 a presidente 
municipal, y el tan mencionado 
cambio de la C.T.M. local, 
¿cuándo APÁ?
Así terminan sus comentarios 
decenas de cetemistas que 
se quejan, ante este medio 
informativo regional y estatal, 
de todas estas gracias que 
hacen sus líderes actuales 
antes mencionados. Y en todo 
esto, el líder de las Combis 
y los taxis Gilberto, Amparo 
Medina, nos comenta que si irá 
disciplinadamente a engordarles 
el caldo, ¡perdón!,  a demostrar 
la unidad entorno a esos 
dos grandes representantes 
cetemistas ya mencionados el 
dia Primero de Mayo día del 
Trabajo, acompañados de los 
grandes líderes tecualenses 
Miguel  Guzmán, Exiquio 
Graciano, el profesor Joaquín 
Lizárraga, Guillermo García, 
Alfredo González, el Nene 
Millán, Martha Millán y otros 
muchos más.    
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Compostela, Nayarit. Las 
Varas.—Asumiendo su 
compromiso con la niñez, el 
diputado Francisco Monroy, 
acompañado por Alcaldesa 
Alicia Monroy Lizola y por 
la diputada federal Jasmín 
Bugarín,   conviv ió con 
los pequeñines de Las 
Varas a quienes además de 
entregarles bicicletas, kits 
deportivos y juguetes, les 
fue organizado un bonito 
festival enriquecido con un 
Show infantil, brincolines 
y otros juegos con motivo 
de los festejos del Día del 
Niño. 
 La tarde de este jueves 
miles de niños acompañados 
por sus Papas se dieron 
cita a la plaza principal de 
esta localidad para disfrutar 
del festival que para tal 
ocasión organizó el diputado, 

Francisco Javier Monroy 
Ibarra en coordinación de 
esfuerzos con la Alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, y la legisladora 
federal Jasmin Bugarin, con 
lo cual dio cumplimiento a 
su compromiso con la niñez 
de este Municipio.
E n  e s t e  e v e n t o  e l 
diputado Monroy Ibarra, 
fue acompañado por los 
regidores, Mario Rivera 
Burrusqueta, Jorge García 
Sánchez, por la presidenta 
del DIF-Compostela, Martha 
Alicia Cambero Monroy y 
Guillermina Dueñas Joya, 
quienes contribuyeron con 
bonitos regalos para los 
niños y las niñas de este 
lugar.
En cuanto a ello, el diputado,  
Francisco Javier Monroy—
sostuvo—que los niños 

no solo tienen derecho a 
mejores condiciones de 
v ida,  mejor  educación, 
diversión, formación familiar 
y espacios dignos y en ello, 
dijo, todos debemos de 
contribuir, porque la unidad 
familiar además de darle 
un buen ejemplo, permite 
al niño un mejor desarrollo, 
puntualizó.
Agrego: "Si tenemos niños 
felices, niños sanos, niños 
que t ienen un entorno 
adecuado creo que vamos 
cambiando por mucho a 
la sociedad y por lo tanto 
vamos disminuyendo esos 
índices negativos que nadie 
quiere tener en un municipio, 
un pueblo y mucho menos 
en un estado", finalizó el 
legislador.
Por otra parte, el legislador 
anunció que el próximo 

20

El diputado Francisco Monroy Ibarra 
Festeja a los Niños de Las Varas  

Política

•Miles de niños y niñas acompañados por sus Papas se dieron cita a la plaza 
principal de esta localidad para disfrutar del bonito festival que para tal ocasión 

organizó el diputado en coordinación de esfuerzos con la Alcaldesa Alicia 
Monroy y la legisladora federal Jasmín Bugarín, con motivo de los festejos del 
día del Niño, en cuya celebración participaron en la rifa de 150 bicicletas, Kits 
deportivos, juguetes, así como disfrutar los brincolines y un show infantil, lo 

cual permitió pasaran una tarde agradable.

jueves en el lienzo Charro 
Jesús Barajas de León se 
llevara un espectáculo de 
Lucha Libre, cuya entrada 
será gratuitamente para 
todos los niños y las niñas  
El  car te l  para ese día 
está integrado luchadores 
de tr iple AAA, como la 

Parkita, los Súper Héroes 
y otras grandes figuras 
del  pancracio nacional 
que darán lo mejor de si 
para quedar bien con sus 
amiguitos de Compostela, 
La cita es a la 17:00 horas 
el próximo viernes.   
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directores de área,  maestros, 
alumnos y padres de familia de 
los planteles educativos, Monroy 
Lizola,  tras hacer entrega de 
dos reconocimiento, regalos 
y otros estímulos a la Niña 
Presidenta por un Día, Daniela 
Vianey López Gutiérrez, celebró 
la participación de los alumnos 
en dicho concurso municipal 
que cada año se realiza para 
que ellos conozcan y vivan 
una experiencia, como lo es 
desempeñar un papel en la 
función pública.
La edil asevero que la función 
que hoy desarrollan los niños y 
las niñas es fundamental  para 
que a través de ella expresen a 
la sociedad su manera de pensar, 
su  opinión  para el desarrollo 
de la administración pública y 
las decisiones que se tienen 
que aprobar en beneficio de la 
sociedad, porque son ellos el 
futuro de México, precisó.
Cabe destacar que los niños 
y niñas que se desempeñaron 
como funcionarios por un Día, 
son: Sonia Jaqueline Robles 
Gutiérrez, como tesorera, Diana 
Laura Bernal Arias, Registro 
Civil;  Estefany Gómez Méndez, 
Desarrollo Social; Carlos Martín 
García García, SIAPA; Nubia 
Alejandra Ibañez Aguilar, Obras 
Públicas; Eduardo Curiel Franco, 
Desarrollo Rural Sustentable; 
Carlos Daniel Carrillo Flores, 
director de Ingresos; Estrella 

Nayetzi Pulido Álvarez, directora 
de Impuesto Predial,   María 
de Los Ángeles Rico Herrera, 
Presidenta del DIF;  Viviana 
López Becerra, directora del 
Instituto de la Mujer Compostelse; 
Karla Elizabeth Nambo Mendoza, 
titular de Desarrollo Económico 
y Turismo; Antonio de Jesús 
Cervantes Rivero, Servicios 
Públicos, José Adrián Suarez 
Villagrana, director de Seguridad 
Pública Municipal; Citlali Guzmán 
Valles, directora de Protección 
Civil y Bomberos; Abril Nicole 
Pulido Ávila, coordinación 
Municipal de CAC, todos ellos, 
recibieron reconocimientos, 
regalos y estímulos económicos 
de parte de cada uno de los 
titulares de área del XXXIX 
Ayuntamiento de Compostela, 
como incentivo a su participación 
en EL concurso Municipal “Niño 
Presidente por un Día.
Monroy Lizola, además de 
invitarlos a seguir participando en 
este tipo de eventos, pidió a los 
niño apoyar a su administración, 
convocando a sus compañeros 
de escuela y a sus familias a 
sumar esfuerzos para transformar 
a Compostela en Pueblo Mágico, 
no tirando basura, mantener 
espacios y frentes de sus casa 
limpios, y aquellos que tengan 
mascotas, las protejan y no las 
dejen salir de sus casas para 
que no hagan daño y rompan 
las bolsas de basura, 
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Rinde protesta Niña Presidenta por un Día
Compostela, Nayarit.-  Por 
Antonio Siordia (Donkey)—En 
un marco de alegría y de plena 
convivencia, se llevó a cabo la 
ceremonia de toma de protesta 
del Niño Presidente por un Día, 
cuyo evento fue encabezado 
por la alcaldesa Alicia Monroy 
Lizola.
Durante el evento celebrado en 
centro social Coatlán, en donde 
acompañada por integrantes del 
Cabildo,  autoridades educativas, 
padres de familia, así como 
alumnos,  personal docente y 
administrativo de los diversas 
escuelas del municipio de 
Compostela os planteles, Monroy 
Lizola tomó la protesta de ley a 
la Niña Presidenta  Municipal por 
un día, Daniela Vianey López 
Gutiérrez,   alumna de la Escuela 
Primaria “Último Emperador 
Azteca”,  así como también 
a la niña síndico municipal, 
Cielo Suarez Aguilar  y a su 
equipo de trabajo, entre ellos 
a Luis Fernando Cervantes 
Corona, como secretario del 
Ayuntamiento, y como tesorera 
a Jaqueline Robles Gutiérrez. 
Previó a ello,  en un desayuno 
que fue organizado por el 
Ayuntamiento de Compostela 
a través de la Dirección de 
Arte y Cultura, Monroy Lizola, 
convivió con la Niña Presidenta 
por un Día y su equipo de niños 
funcionarios que asumieron sus 
cargos en cada una de las áreas 
de  Gobierno Municipal, a quienes 
invitó a seguir poniendo todo su 
esfuerzo para que sigan siendo 

buenos alumnos, buenos hijos, 
como hasta hoy lo han sido.
Hoy es un gran Día—indicó--, 
porque a este evento no hemos 
sumado, padres de familias, 
regidores, maestros, directores 
de escuelas, y funcionarios 
del Ayuntamiento, todos en un 
marco de unidad y de alegría y,  
“quiero decirles a los niños y las 
niñas que compitieron en este 
concurso,  son considerados 
como alumnos triunfadores, 
porque no es fácil contender y 
más aún tomar un micrófono para 
hablar en público, por eso digo 
que son ganadores; una cosa 
es participar al interior de sus 
escuelas y otras es exponer sus 
temas ante el Municipio, por ello 
los felicito a todos, y mi deseo 
es que Daniela Vianey, participe 
a nivel estatal para que triunfe y  
represente a Compostela como 
niña Gobernadora por un Día”, 
sostuvo.
Tras  concluir la toma de protesta, 
la Niña Presidenta por un Día, 
Daniela Vianey López Gutiérrez, 

la síndico municipal, Cielo 
Suarez Aguilar y su equipo de 
colaboradores, acompañados 
por la Alcaldesa de Compostela 
tomaron posesión de cada una 
de las áreas  que les fueron 
asignadas.    
De igual forma, la Niña 
Presidenta, a sugerencia de 
la Alcaldesa Monroy Lizola, 
supervisó y firmó de recibida 
documentación de solicitudes de 
apoyos para las comunidades, 
gestión social y atención a las 
necesidades más sentidas de 
la gente.
Por su parte, el niño Luis 
Fernando Cervantes Corona, 
demostró talento y capacidad 
como titular de la Secretaría 
del Ayuntamiento, dejando 
en claro que la atención a la 
ciudadanía debe ser eficiente 
y de calidad, responsabilidad 
que se debe cumplimentar a fin 
de  garantizar la confianza de 
la gente en su gobierno.
Posteriormente, en el patio 
central de Palacio Municipal, ante 
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En la presidencia municipal 

Lucio Santana realiza toma de protesta 
del Niño Presidente por un Día

GenteyPoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Este fin 
de semana pasado se llevó 
acabo el evento Toma de 
Protesta a Niño Presidente 
2016-2017 por un día y demás 
pequeños funcionarios en sus 
diferentes direcciones del H. 
XXXVI Ayuntamiento local.
El niño Alexis Samir Sandoval 
Herrera, de la escuela 
Constitución de 1857 y su 
director Julio Zamorano; 
Blanca Estela Parra Trujillo, 
Niña Presidenta del DIF 
Municipal; María Guadalupe 
Jiménez Santos, Síndico 
Munic ipal ;  Luis Car los 
Durán Ocampo, Secretario 
de Gobierno; Francisco 
Emanuel Zambrano López, 
Juez del Registro Civil; 
Director de Oromapas, 
Christian Guadalupe Molina 
López;  Eve l in  Va ler ia 
Marrujo Zambrano, Tesorera 
Municipal.

Siendo este programa cívico 
escolar con la presentación 
de la escolta y banda de 
guerra de la escuela primaria 
1857, haciendo los honores 
a nuestra enseña nacional. 
Además el niño Pedro Daniel 
Cano, del colegio Moctezuma, 
realizó el juramento a la 

bandera.
En su momento el ciudadano 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, acompañado 
de la señora Sandra Partida 
de Santana, presidenta del 
DIF Municipal, hizo entrega 
de un presente y aconsejó al 
pequeño sobre las labores 

a realizar, ademas de poner 
a su disposición el equipo 
completo que labora en 
el XXXVI Ayuntamiento 
Constitucional.
En medio de una algarabía 
cívica se llevó a cabo este 
evento de los pequeños 
funcionarios municipales 

por un día; cabe destacar la 
presencia y el gran apoyo del 
Director de Turismo, Efraín 
Kichik Ceja; Shelni Naveresnie 
Benítez, Síndico Municipal; 
los Regidores Adrián Parra 
Arreola, Florencio Ibarra 
Valdivia y Marco Antonio 
Ruvalcaba Félix.
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Ocultó PGR que estuvo un 
día antes en lugar donde 
“encontraron” restos de 

normalista: GIEI

“¿Quién va a ser el candidato republicano?”, 
es la pregunta hoy en EU: Pellicer en CNN

*Según la PGR, el 29 de octubre 2014, en el río San Juan 
de Cocula, Guerrero, fue encontrada una bolsa con restos 
óseos, que después se confirmó pertenecían a Alexander 

Mora, uno de los normalistas desaparecidos. Lo que no se 
sabía es que peritos de la Procuraduría estuvieron en ese 

mismo lugar un día antes
La Procuraduría General de la 
República ocultó que, un día 
antes de reportar el hallazgo 
de restos óseos en el Río San 
Juan, en Cocula, Guerrero 
-los cuales corresponden al 
normalista Alexander Mora, 
uno de los 43 desaparecidos- 
elementos de esa dependencia 
estuvieron en ese mismo lugar, 
sin que hasta ahora exista 
“ningún registro” de ello en el 
expediente del caso.
Así lo reveló Carlos Beristaín, 
uno de los integrantes del Grupo 
Interdisciplinario de Expertos 
Independientes, quien presentó 
este domingo un video que 
muestra a los funcionarios de 
la Procuraduría, así como a 
supuestos buzos de la Marina, 
en las orillas del río San Juan, 
el día 28 de octubre 2014. 
Además, apuntó que debido 
a este operativo que no fue 
reportado de manera oficial, 
hubo un bloqueo del camino, 
por el que incluso se quedaron 
parados algunos miembros 
del  Equipo Argent ino de 
Antropología Forense (EAAF), 
quienes bajaban del basurero 
de Cocula, donde tomaban 
muestras.
“¿Por qué bajaron tan pronto?“, 
le preguntó un funcionario a 
uno de los peritos argentinos, 
quienes observaban a lo lejos 
la presencia de los peritos de 
la PGR.
Cuando presentaron su propio 
informe, el EAAF denunció 
que no estuvo presente en el 

momento en que se encontró 
la bolsa con restos óseos del 
normalista de Ayotzinapa, que 
según la PGR fue encontrada 
en el río San Juan.
El 29 de octubre, consta en el 
expediente que dos inculpados 
fueron llevados a las orillas 
del Río San Juan, en Cocula, 
supuestamente para reconocer 
el lugar a donde habían llevado a 
tirar los restos de los normalistas, 
presuntamente incinerados.
Lo que no se indicó en el 
expediente es que un día antes, 
el 28 de octubre 2014, al mismo 
lugar fue llevado uno de los 
inculpados, en presencia del jefe 
de la Agencia de Investigación 
Criminal, Tomás Zerón. 
“Empezamos a revisar el 
expediente… no encontramos 
ningún informe sobre esos 
hechos, ninguna diligencia 
sobre esos hechos del día 28”, 
reveló Beristaín.
“Ese lugar (las orillas del río) 
es el lugar en el que al día 
siguiente aparece la bolsa (con 
restos)”, apuntó.
Además, en el video mostrado 
se observa que los peritos de la 
Procuraduría recogen “muestras 
óseas” que tampoco son 
mencionadas en el expediente, ni 
queda claro si son de humanos 
o de animales.
Es to  “nos  parec ió  muy 
preocupante”,  subrayó el 
experto, y llamó a investigar 
estos hechos a la misma PGR.
Es un “problema serio que tiene 
que ser investigado”, sostuvo.

En Estados Unidos se vive 
“un  p roceso  (e lec to ra l ) 
sorprendente, un proceso que 
no nos esperábamos, cuando 
empezó hace varios meses a 
hablarse de la campaña se veía 
venir algo muy claro, era como 
una lucha entre dos grandes 
clanes de Estados Unidos con 
mucho conocimiento de lo que 
ocurre en Washington, que eran 
los Clinton y los Bush, eso era 
lo que se esperaba”, recordó la 
profesora Olga Pellicer.
En entrevista para Aristegui CNN, 
precisó que eso “cambió por 
completo, ante una manera que 
nos hace repensar mucho sobre 
cómo funciona la democracia 
de Estados Unidos y sobre qué 
está ocurriendo en ese país 
en términos de las enormes 
divisiones de punto de vista que 
existen entre jóvenes, minorías, 
entre grupos blancos, hispanos”.
Ahora “encontramos una 
sociedad mucho más dividida 
en opiniones, quizá también 
bastante polarizada. Llama la 
atención que haya aparecido 
en los extremos, en el partido 
Republicano, lo extremo, lo más 
radical, lo que no pensábamos 
que podía ser presidenciable, 
porque  p resen taba  una 
cara de los Estados Unidos 
que es sorprendentemente 
desagradable, esa cara de 
los Estados Unidos que no 
veíamos, ha surgido en torno 
principalmente a Donald Trump, 
pero también me preocupa Ted 
Cruz”.
En el lado democráta “el triunfo 
de Hillary era ya anunciado, 
no se ponía en duda, pero de 
repente surge una personalidad 
bastante fascinante (Bernie 
Sanders), aunque en lo personal 
me desconcerta mucho, aunque 
coincido con su punto de vista 
sobre el papel de las instituciones 
financieras, en los grandes 
problemas que desencadenaron, 
la crisis de 2008, pero también 
es una crisis que no ha sido 
resuelta, mientras no sea resuelta 
siempre habrá el peligro de una 
nueva crisis”.
“Lo que me desconcierta es que él 
si bien ese argumento lo maneja 
muy bien, hay otros argumentos 
en donde lo encuentro poco 
informado, o él se ha fijado como 
la estrategia de su campaña el 
insistir, repetir una y otra vez 
esos temas, sin que le preocupe 

entrar en otros aspectos. Muy 
monotemático”, indicó.
Sanders y Clinton encabezaron 
un nuevo debate la noche del 
jueves; sobre ello, la profesora 
recordó que “cuando se cree 
que Sanders ya no iba a ir más 
adelante, gana una primaria, 
eso sí sorprende, que vaya 
ganando primarias donde no 
esperabas que las ganara, le 
ha dado mucho más trabajo a 
Clinton”.
Sin embargo dijo que cree “que 
la candidatura demócrata es de 
Hillary Clinton, pero me parece 
interesante que le cueste más 
trabajo que lo que se pensaba”.
Hil lary “tiene una agenda 
preestablecida, por otra parte 
Hillary se ve obligada, más de 
lo que se pensaba al principio, 
en hacer suya la herencia de 
Obama”.
“Hubiera querido distanciarse un 
poco… finalmente ha comprado 
la agenda de Obama, se está 
presentando como la seguidora 
de Obama, ha tenido que irse 
por ese camino”.
Explicó que “una de las joyas 
de la corona de la herencia de 
Obama es el sistema de salud, 
el Obama Care, ella lo va a 
defender, pero la pregunta que 
le está planteando Sanders es 
que no se debe ir más allá, y 
Sanders va más allá, quiere un 
sistema de salud mucho más 
amplio”.
Para el partido Demócrata 
“esto le plantea un problema 
de saber qué tan lejos están 
en la defensa de los problemas 
sociales”.
Hillary “no puede ir tan lejos 
ella misma”, consideró. 
La pregunta, dijo Pellicer, es 
¿quién va a ser el candidato 
republicano?
“Dado a como está el panorama en 
este momento de los candidatos 
republicanos, no creo que ni Ted, 
ni Trump le ganaran a Hillary, al 

menos, aunque no creo, que la 
gente que apoya a Sanders, no 
vote por Hillary…  no que voten 
por Trump, pero que no salgan 
a votar por Hillary”, opinó.
Hay “quienes piensan que hay 
en algunos puntos de encuentro 
entre Sanders y Trump, en 
un deseo de realmente poner 
en duda todo el sistema de 
Washington, de lanzar una nueva 
manera de hacer política”.
Pero Trump “se ha descarrilado 
dentro de los líderes del partido 
Republicano mismo, realmente 
están muy temerosos, y entre 
los empresarios”.
“Todo el tiempo ha hecho 
declaraciones muy imprudentes, 
tontas, sin embargo hay gente 
que lo sigue”, acotó.
NY define todo
Algo muy importante que está 
pasando en la sociedad de 
Estados Unidos “es el cambio 
demográfico y el cambio de las 
multiculturas que están ahí, 
está cambiando el perfil de 
la sociedad, para el 2050 los 
blancos van a ser una minoría, 
eso está causando molestia”.
Hay “también un grupo blanco 
clase media, es el que apoya 
a Trump, también está en un 
descontento“, comentó.
“Ya la clase media baja ya no 
está tan segura que sus hijos 
van a ir a la Universidad y que 
van a tener el tipo de ascenso 
con el que ellos soñaban, es 
decir, ha llegado a un límite el 
sueño americano para el grupo 
tradicional blanco, ese grupo ya 
no tiene ante sí, ese sueño”.
Las elecciones primarias en 
Nueva York del próximo 19 de 
abril “va a definir sobre todo para 
los republicanos, si se mantiene 
el ascenso de Trump, y si no 
se da es bastante posible que 
se esté avanzando hacia una 
comisión republicana abierta”.
Y Hillary “desde luego va a ganar 
Nueva York”, opinó. 
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Por José 
María 

Castañeda
S a n t i a g o 
Ixcuintla.- La 
gente que asistió 
al rompimiento 
de nuestra feria 
de primavera 
todavía andaba 
por la calle con el 
bote de cerveza 
en la mano, 
s in imaginar 
siquiera que a esa hora (7: 
45 a. m.), en la falda del Cerro 
Grande y su milenario dragón 
encantado se acababa de 
suscitar un crimen, donde sin 
atreverme a afirmar nada aún 
podría tratarse de un crimen 
pasional, esto así lo manifestó 
el personal de la Fiscalía, 
donde la víctima mortal fue 
Arturo Hidalgo Hernández, 
quien en el mundo deportivo 
practicó el futbol amateur y 
el beisbol sobresaliendo en 
ambas ramas.
Versiones de los vecinos del 
barrio del “Chacuaco”, llamado 
también con mayor tecnicismo 
2da de Bravo, señalan que 
el Catura Hidalgo -como así 
era popularmente conocido-, 
arribó a su domicilio entrando 
por la puerta de atrás, como 
ya era costumbre en él, 
cuando aseguran fue jalado 
del cuello por alguien que 
previamente se encontraba 
dentro de la vivienda y sin 
darle la oportunidad de 
defenderse le abrieron el 
cuello con al parecer un 
cuchillo de cocina, por lo que 
el infeliz prácticamente se 
ahogó en su propia sangre.
De este asesinato, la principal 

sospechosa -según personas 
anónimas dependientes de 
la Fiscalía- señalaron que 
pudiera ser la fémina con 
la que vivía en unión libre; 
por lo que la mujer fue 
detenida y se encuentra 
sujeta a investigación como 
presunta responsable del 
asesinato de Arturo Hidalgo 
Hernández. Luego que los 
mismos vecinos manifestaron 
que las discusiones subidas 
de tono entre la pareja eran 
una constante escuchándose 
las amenazas que ambos 
se proferían hasta la calle 
y domici l ios contiguos, 
por lo que los agentes 
investigadores señalaron 
que será en cuestión de 
horas cuando se detenga al 
responsable directo de este 
horripilante crimen que alarmó 
al vecindario de la calle 2da 
de Bravo, conocida también 
popularmente como el barrio 
del Chacuaco.
Descanse en paz el Catura 
Hidalgo, quien en apariencia 
era una persona tranquila 
pero que en el fondo alguien 
tuvo el odio necesario como 
para acabar con su vida, 
cosas de la vida y ni hablar. 
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Impresionante crimen en 
el Barrio del Chacuaco

Levanta polémica la presencia del 
presidente municipal de San Blas 
la noche de rompimiento de feria

*Su concubina, la principal sospechosa 
señala personal de la Fiscalía…

*De certera puñalada en el cuello asesinan a Arturo 
El Catura Hidalgo Hernández.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuint la.- Los 
asistentes a la noche de 
rompimiento de nuestra 
tradicional festividad en honor 
al Sr. De la Ascensión que año 
con año se celebra en nuestra 
población, el alcalde de San 
Blas Hilario Ramírez, el amigo 
Layín como es popularmente 
conocido, al tomar por asalto 
junto con un grupo de seguidores 
retrasando el paso del desfile 
hasta por 3 horas en su recorrido 
de la explanada del Cereso al 
perímetro de la feria.
Sobre el tema hay división de 
opiniones luego que muchos 
priístas no querían que el 
alcalde independiente se 
sumara al recorrido, por lo que 
la sangre entre ambos grupos 
estuvo a punto de llegar al río, 
sin embargo personal de la 
Policía Nayarit entró en defensa 

d e l  L a y í n , 
d i c i é n d o l e s 
a los priístas 
enardecidos que 
el libre tránsito 
de mexicanos 
por territorio 
nacional estaba 
p e r m i t i d o 
s i e m p r e  y 
cuando no se 
infringieran las 
leyes de tránsito 
y el alcalde 
independiente 
estaba en su 
derecho junto 
con unas personas que 
cabalgaban en los lomos de 
caballos finos de participar 
en el desfile de rompimiento, 
así pues con Hilario Ramírez 
Villanueva, de pie, escoltado 
por los  caballistas dejándose 
querer por cientos de asistentes 

muchos de ellos 
llegados de la 
Unión Americana 
quienes buscaban 
tomarse una selfi al 
lado del polémico 
personaje  de 
Huaristemba.
Por su parte 
los seguidores 
del presidente 
mun ic ipa l  de 
S a n  B l a s , 
manifestaron que 
ninguna culpa 

tiene Layín de que sus bonos 
continúen a la alza, solía decir 
don Emilio M González, que 
dejen que hablen de ti, bien 
o mal; preocúpate cuando ya 
nadie hable de ti, entonces si 
estarás acabado.
En el rompimiento de la feria 
estuvieron dos candidatos 
más a la gubernatura del 
estado: Polo Domínguez y 
Manuel Cota, y ninguno de 
ellos levantó revuelo entre 
los asistentes al evento de los 
Nayaritas, pero sobre todo de 
los Santiaguenses, excepto 
Hilario Ramírez Villanueva, 
de quien vuelvo a decirles: 
¡aguas!, porque Layín pese 
a todas las críticas que en su 
contra hacen podría dar la 
sorpresa en el 2017, pese al 
objetivo de “naco” que le han 
impuesto.


